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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H30 - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 
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Amams comemora portaria
que autoriza uso de saldo
da assistência social

Codanorte e Funasa irão
escolher comunidade
para projeto no NM 

Prefeito de São Romão 
vence eleição do
Cisrun Divórcios em

Cartórios de Notas 
registram queda em 
2020 em Montes
Claros

Marcelo Freitas 
avalia como negativa 
a liberação de
presos na pandemia

Tadeu Martins o é
empossado 1º secretário
da Assembleia de Minas

Montes-clarense preside 
sessão que atende educação 
indígena e de surdos

Carlos Viana destina R$ 2 mi 
para o hospital Dilson Godinho

DIVULGAÇAO 

Rodrigo
Pacheco é 

eleito novo 
presidente
do Senado

O senador Carlos Viana (PSD) destinou R$ 2 milhões para o Hospital Dilson Godinho em Montes Claros, por meio de emendas 
parlamentares. O Hospital Dilson Godinho é referência e principal atendimento aos pacientes que buscam atendimento oncoló-
gico em todo Norte de Minas e até sul da Bahia.

Montes Claros, terça-feira, 2 de fevereiro de 2021 - R$ 1,50

 Ano XXI | Nº 6351

@gazetanortemineira

O índice de crimes cometidos por presos, que 
foram liberados devido a pandemia do Covid-19, 
cresceu 33,65%, segundo levantamento estatís-
tico realizado pelo Ministério Público de Minas 
Gerais, por meio do Grupo de Atuação Especial 
de Combate ao Crime Organizado (Gaeco) e do 
Centro de Apoio Operacional das Promotorias 
de Justiça Criminais (Caocrim). 

O prefeito Marcelo Meireles, de São Ro-
mão, venceu a eleição do Consórcio Inter-
municipal da Rede de Urgência do Norte de 
Minas (Cisrun Macro Norte), que administra 
o SAMU nos 86 municípios. Ele obteve 36 
votos, enquanto que o candidato, Norberto 
Marcelino, de Claro dos Poções, obteve 23 
votos. O presidente do Cisrun, Silvanei Batis-
ta, ex-prefeito de Porteirinha deixou de com-
parecer e com isso o vice-presidente Roney 
Dias, prefeito de Olhos d’Água conduziu os 
trabalhos.

Levantamento do Colégio Notarial do Bra-
sil - Seção Minas Gerais (CNB/MG), entidade 
que reúne os Cartórios de Notas de Minas 
Gerais, aponta que em 2020 registrou queda 
de 17% no número de dissoluções matrimo-
niais em relação a 2019. 

CiDADe 5

ReGiONAL 7

Cotação Dólar - real

R$ 5,43

Cotação eUrO - real

R$ 6,55

Gasolina

R$ 4,76

Diesel comum etanol 

R$ 3,78 R$ 3,09

Temperatura Fechamento

20hMáx.: 33º
Min. : 21º

Norte de Minas
imuniza mais de
12,4 mil pessoas

Até a manhã de ontem haviam sido vacina-
das nos 86 municípios que compõem a ma-
crorregião de saúde do Norte de Minas 12.486 
pessoas e desse total, 10.490 são trabalhadores 
da saúde; 695 idosos residentes em asilos; 24 
deficientes físicos assistidos por residências in-
clusivas e 1.277 indígenas.

POLÍTiCA 4

POLÍTiCA 4

POLÍTiCA 7 POLÍTiCA 4

ReGiONAL 7

SAÚDe 6

O Senado elegeu no final da tarde de ontem (1º), o deputado Rodrigo 
Pacheco (DEM-MG) como seu 68º presidente. O senador foi eleito presidente 

da Casa com 57 votos, ao derrotar a senadora Simone Tebet (MDB-MS), que 
obteve 21 votos. Pacheco será o presidente do Senado, e do Congresso Nacio-

nal, pelos próximos dois anos.
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BENISIO FERREIRA DA SILVA 
FILHO

Biomédico e mestre em ciências 
da saúde e doutor em Biotecnologia

VINÍCIUS BEDNARCZUK DE 
OLIVEIRA

Farmacêutico, doutor em Ciên-
cias Farmacêuticas e coordenador 
dos cursos de Farmácia e Práticas 
Integrativas e Complementares do 
Centro Universitário Internacional 
Uninter

Agora que o país recebeu a no-
tícia do início lento e progressivo 
da vacinação, não podemos deixar 
a manutenção dos cuidados já ad-
quiridos no ambiente corporativo. 
Embora diversos municípios este-
jam com atividades presenciais, é 
fundamental seguir alguns cuidados 
para a segurança de todos.

Listaremos aqui 10 medidas para 
evitar o contágio de covid-19 nos 
escritórios:

1. Higienização do local de tra-

balho: superfícies representam uma 
das principais formas de contami-
nação e disseminação da covid-19, 
pois a presença de gotículas e ou-
tras secreções podem, ao entrar em 
contato com as mãos, serem levadas 
para o rosto, principalmente olhos e 
nariz. A higienização deve ser reali-
zada constantemente (em intervalos 
de poucas horas) com álcool a 70% 
ou solução com hipoclorito.

2. Telefones e computadores: se 
necessário o seu compartilhamento, 
higienizar com álcool 70% antes da 
utilização. Preventivamente, mes-
mo que você saiba quem utilizou o 
equipamento antes de você, repita a 
operação de limpeza.

3. Disponibilização de álcool gel: 
o ideal é que cada colaborador pos-
sua em sua estação de trabalho, um 
frasco individual para uso continuo, 
vale ressaltar a importância da lim-
peza da superfície do álcool em gel, 
pois na maioria das vezes tocamos 
no frasco antes da utilização.

4.    Utilização de máscara com 
tripla camada: essa deverá ser con-
tinua e somente retirada para a 

ingesta de água. Sua troca precisa 
ocorrer a cada duas horas, portan-
to é importante levar a quantidade 
suficiente para um turno de traba-
lho. A tripla camada não representa 
aquelas dobrinhas que são vistas em 
máscaras de tecido e sim 3 camadas 
de tecido como observado nas más-
caras de procedimento cirúrgico.

5.    Distanciamento social: é es-
sencial ocorrer o distanciamento de 
no mínimo dois metros entre um 
colaborador e outro.

6.    Lixeiras: utilizar somente as 
que possuem pedal, para que não 
haja contato com a superfície para 
a abertura da tampa.

7.    Corredores, lanchonetes, 
copa/café: três setores que comu-
mente as pessoas gostam de con-
versar, porém nesse momento é 
necessário evitar a aglomeração nos 
locais, e manter o distanciamento 
para segurança, verificando se existe 
limite máximo de pessoas no local.

8.    Materiais de escritório: cada 
estação de trabalho precisa ter o seu 
para que não haja compartilhamen-
to de objetos. E caso seja necessário 

compartilhar, repetir o processo 
preventivo do item 1.

9.    Ambiente arejado e ventila-
do: os espaços de trabalho precisam 
manter as janelas abertas para cons-
tante ventilação. Evitar a utilização 
do ar condicionado é essencial.

10.    Seja o exemplo: é impor-
tante que todos os colaboradores 
possam ser o exemplo uns para os 
outros, assim é possível que todos 
acabem seguindo as regras. Evite 
polêmicas e priorize ações de segu-
rança.

Além dessas dicas, é essencial 
que os cumprimentos com aperto 
de mão, abraços e beijo no rosto 
não ocorram. Adote um compor-
tamento amigável sem o contato 
físico, mas sempre com um sorri-
so no rosto. Se todos seguirem as 
medidas, a equipe estará com risco 
reduzido de contágio. E lembre-se 
sempre, na presença de qualquer 
um dos sintomas de covid-19, não 
trabalhe presencialmente, pois o 
risco de contaminação dos colegas 
torna-se muito maior.

A Fibromialgia comumente co-
nhecida como uma patologia de 
dor generalizada, é conceituada 
pela Sociedade Brasileira de Reu-
matologia como “uma condição 
que se caracteriza por dor mus-
cular generalizada, crônica (dura 
mais que três meses), mas que não 
apresenta evidência de inflamação 
nos locais de dor”. Esse conceito 
demonstra a dificuldade de diag-
nóstico, visto que não existem, atu-
almente, marcadores laboratoriais 
que confirmem a doença.

Os diagnósticos são feitos a 
partir do conjunto de sinais e sin-
tomas que caracterizam a síndro-
me, conforme critérios do Colégio 
Americano de Reumatologia (ACR). 
Em torno de 2,5% da população 
mundial experimenta situações de 
dores inespecíficas que iniciam len-
tamente de forma localizada e vão 
se espalhando pelo corpo, perdu-
rando por meses, classificando-se 
dessa forma como dor crônica.

A Fibromialgia no Brasil já re-
presenta um problema de saúde 
pública com custos econômicos 
elevados e impacto social tão gran-
de quanto. Do ponto de vista biop-
sicossocial relacionam-se à esta 
síndrome, déficits tanto funcio-

nais quanto emocionais gerando 
desgaste e comprometimento nas 
atividades de vida diária, lazer, con-
vívio e trabalho desses pacientes.

Um diagnóstico preciso e um 
acompanhamento multidisciplinar 
da condição de saúde faz total di-
ferença nos resultados que bene-
ficiam os pacientes em todos os 
aspectos de suas vidas.

A Nutrição, Fisioterapia, Psico-
logia dentre outras profissões da 
saúde, fazem parte do atendimento 
especializado, a fim de ajustar as 
condições fisiológicas do organis-
mo, lidando de maneira conco-
mitante com as dificuldades apre-
sentadas e também em relação aos 
anseios do portador da síndrome.

Tanto o aspecto nutricional 
quanto o aspecto físico, assim 
como o psicológico/emocional 
constituem os pilares de equilíbrio 
do corpo humano. Dessa forma, 
o tratamento da Fibromialgia atu-
almente, deve ser pensado como 
um trabalho em conjunto, visando 
o equilíbrio dinâmico entre o orga-
nismo e o ambiente que o cerca, 
considerando todas as atividades 
exercidas pelo paciente em socie-
dade e também a forma que este 
indivíduo encara esta realidade, a 

fim de atingir o objetivo principal 
que é melhorar o aspecto de saúde 
como um todo, considerando to-
das as fases do ciclo vital.

O tratamento não é simples, e 
só há de obter resultados partindo 
da colaboração entre paciente e 
profissionais envolvidos, mas tam-
bém, o auxílio da família é muito 
importante, ao se obter entendi-
mento da síndrome e aspectos a 
serem trabalhados, aspectos esses 
que pouco a pouco evidenciam 
melhoras cotidianas.

Muitos estudos sobre o tema 
têm surgido nos últimos anos e, 
por meio de pesquisas da comuni-
dade científica já é possível perce-
ber que é o conjunto de ações que 
proporciona os melhores resulta-
dos. Trabalhar com suplementação, 
atividades físicas, terapias manuais, 
analgesias, psicoterapia, métodos 
para alívio de estresse e melhora 
do sono é essencial para o sucesso 
no tratamento.

Ainda não podemos falar em 
cura, mas o prognóstico é bom e 
melhora a cada dia, ao surgimento 
das evidências de tratamento que, 
com comprometimento entre os 
pares, tem grande efetividade no 
controle dos sintomas.  Seguindo 

um tratamento adequado e bem 
conduzido por uma equipe multi-
profissional, os sintomas tendem a 
melhorar, resgatando a capacidade 
funcional e o convívio social sau-
dável.

O papel do Fisioterapeuta nesse 
sentido, é conduzir terapias físicas 
de suporte, como eletroterapia 
para analgesia, massoterapia e ou-
tras terapias manuais relaxantes e 
analgésicas, orientação e prescri-
ção de exercícios e atividades físi-
cas personalizadas além da orien-
tação terapêutica no nível primário 
de atenção em saúde. Os objetivos 
traçados por este profissional de-
vem ser realistas, comuns e com-
plementares a outros objetivos da 
equipe multiprofissional e do seu 
paciente.

Outro recurso que vem sendo 
adicionado às terapias físicas é 
a hidroterapia, obtendo ótimos 
resultados pelos seus efeitos fi-
siológicos globais ao organismo.  
Metodologias de exercícios como 
Pilates e Yoga têm evidenciado 
progressos.

Fibromialgia dói mais quando 
não está sendo administrada. Fi-
bromialgia tem jeito sim!

Assim que o coronavírus de-
sembarcou no Brasil, um programa 
eficaz de comunicação deveria ime-
diatamente ter sido elaborado, con-
templando as diferentes ferramentas 
disponíveis, para alertar a população 
sobre os perigos e cuidados necessá-
rios. Mortes e contaminação teriam 
sido evitadas!

Números são frios, mesmo se 
expressivos, não têm alma, não 
contam histórias de vida. Talvez por 
essa razão não sensibilizem a todos. 
Fosse o contrário, os mais de 200 mil 
brasileiros mortos e os mais de oito 
milhões de infectados pelo corona-
vírus seriam mais do que suficientes 
para inibir as aglomerações de com-
pras de Natal e as baladas da virada 
do ano. Centros comerciais ficaram 
lotados e festas para lá de animadas 
foram realizadas no campo, litoral 
e cidade. Especialistas dizem que o 
vírus também “comemorou” e que 
o tamanho da sua “alegria” será de-
monstrado nas estatísticas de fecha-
mento de infectados e mortos no 
mês de janeiro. Esperam-se números 

assustadores. O quadro que se dese-
nha é complexo: hospitais de gran-
des centros revelam capacidade es-
gotada em suas UTIs. E os hospitais 
de campanha, vale lembrar, foram 
desmobilizados!

A agitação de final de ano, não 
se pode negar, já era esperada e as 
suas consequências previsíveis. Po-
rém, pouco ou nada foi feito para 
inibi-las. Nesse momento, as diferen-
tes ferramentas de comunicação, se 
utilizadas (e da forma correta), com 
frequência e ênfase necessárias, por 
certo ajudariam a mitigar os danos 
que já estamos vendo. Informação 
verdadeira e oportuna, não é segre-
do, salva vidas!

Os veículos de comunicação, 
cada um a seu jeito e de acordo 
com suas preferências políticas, têm 
cumprido, é verdade, o seu papel 
de informar. Mas será que o formato 
jornalístico alcança e impacta a todos 
como se deve e precisa? Será que 
este formato tem o poder de mudar 
atitudes? Pelo que se viu até o mo-
mento, não, sobretudo no período 

do final de ano.
É fato que o governo federal não 

tem grande apreço pela comunica-
ção de serviços, principalmente se 
voltada para ações relacionadas à 
pandemia. Para ele, a Covid-19 não 
passa de uma gripezinha. Mas não 
é, já está mais do que provado que 
se trata de uma enfermidade grave e 
que a sua “segunda onda” aparenta 
ser mais agressiva do que a primeira. 
Por essa razão, a população precisa 
ser alertada e de forma incisiva, ape-
sar do início da vacinação, de que 
ainda não dá para relaxar e dispensar 
o uso dos aparatos de proteção (más-
cara e higienização das mãos) assim 
como do isolamento social (quando 
possível) e do distanciamento físico. 
Aglomerações nem pensar!

Discursos políticos e análises 
jornalísticas de profundidade não 
conseguiram tocar os corações e 
mentes dos cidadãos. Muitos seguem 
dando de ombros para os perigos já 
comprovados. Já passou da hora das 
autoridades, as Estaduais na falta 
da Federal, convocarem o talento 

de profissionais para desenvolve-
rem campanhas de comunicação, 
utilizando os diferentes meios para 
sensibilizar a população, sobretudo 
a parcela mais jovem, que ainda se 
imagina imune aos efeitos do coro-
navírus.

Campanhas comunicacionais 
com o intuito de sensibilizar e alertar 
a população foram realizadas no pas-
sado e com excelentes resultados: 
de prevenção a AIDS, pelo uso do 
cinto de segurança, de economia de 
água durante períodos de seca pro-
longada, dentre outras. É certo que 
uma campanha bem feita e criativa 
produziria o efeito desejado, além, é 
claro, de fortalecer a importância da 
vacinação.

Até que se vacine a maior parte 
da população brasileira, com qual-
quer uma das vacinas disponíveis, a 
melhor forma de combater o coro-
navírus é consumir informações de 
qualidade (verdadeiras!), e seguir 
sem resistência as orientações pre-
ventivas oferecidas pela ciência. A 
vida vale este esforço!

Após se aproximar do ex-presidente Michel Temer, o pre-
sidente Jair Bolsonaro busca ajuda agora do ex-presidente 
Fernando Collor de Melo Assessores de Bolsonaro dizem 
que os dois estão a cada dia mais alinhados. Collor, que é 
senador por Alagoas, acompanhou Bolsonaro recentemente 
em uma viagem ao Nordeste, quando elogiou publicamen-
te o presidente. Collor tem dito que ele está vivendo uma 
“tempestade do nada” que logo passará porque “seu capo-
te é robusto.” Os interesses de Bolsonaro, no entanto, vão 
além dos elogios. Ele quer a ajuda de Collor nas relações 
exteriores, onde o Brasil tem falhado muito.

A história se repete

“Mazzilli impossível”! Foi o que disse, em tom curto e 
grosso, o presidente-marechal Castello Branco ao vetar a 
candidatura do deputado Pascoal Ranieri Mazziilli à presi-
dência da Câmara, naquele longínquo (18.02.1965), diante 
das raposas políticas da época. Depois de Mazzilli, que ocu-
pou o posto de 1958 a 1965 (período em que foi apelidado 
de “Modess”, porque era descartável e tinha o dom de estar 
sempre na hora e lugar certos para evitar derramamento de 
sangue), somente Rodrigo Maia sentou-se por tanto tempo 
naquela cadeira que abriga o segundo ocupante na linha su-
cessória do poder. Moral da história: Bolsonaro, um militar 
de menor patente, nos mostra que o poder não perdoa. Até 
agora Maia mostrou-se forte, inteligente, imbatível. E ao que 
tudo indica receberá uma lição definitiva ao lhe ser imposta 
uma decadência precoce aos 50 anos. Sem poder e influ-
ência, será alvo do escárnio dos adversários e, talvez, con-
denado ao esquecimento. Aguardemos os desdobramentos 
futuros.

Sucesso do PIX

Com dois meses de operação, a quantidade de Pix em 
janeiro ultrapassou a de TEDs e DOCs somados, segundo 
o diretor do Banco Central, João Manoel Pinho de Mello. O 
executivo anunciou que o Pix também ganhará novas fun-
cionalidades ao longo de 2021, como conta salário, saque 
e parcelamento.

Bolsonaro faz apelo para caminhoneiros não 
entrarem em greve

Sem ter o que negociar com as lideranças dos caminho-
neiros, que ameaçam parar ontem (1º), o presidente Jair 
Bolsonaro disse ter feito um apelo para evitar a greve: “fiz 
um apelo aos caminhoneiros. Sabemos dos problemas de-
les. Se tivesse condições, zeraria PIS/Cofins no óleo diesel, 
que está em R$ 0,33, mas vamos tentar zerar, mas não é 
fácil”. Bolsonaro também falou que “foi em cima da Petro-
bras” devido aos aumentos dos combustíveis e ouviu do pre-
sidente da empresa, Roberto Castello Branco , que a cotação 
acompanha o valor internacional e que a gasolina interna é 
mais barata dos Brics (Brasil, Rússia, Índia e China).

Exemplo para o Brasil

Quem vai hoje a Salvador fica impressionado com a be-
leza e o cuidado com a cidade graças ao entendimento do 
governador petista Ruy Costa antes com ACM Neto que foi 
prefeito oito anos e agora com Bruno Reis. Para 2.022 o ex
-prefeito ACM Neto é candidatíssimo ao governo da Bahia. 
Minas bem que poderia ver o que acontece na Bahia.

10 medidas para evitar contágio 
de covid-19 nos escritórios

Fevereiro Roxo e a 
conscientização 
sobre a Fibromialgia

A comunicação pode ajudar a 
combater o coronavírus e salvar 
vidas!

Um lUgar para Collor

CRiSTiANO CAVeiÃO
eNFeRMeiRO e DOuTOR eM eNFeRMAGeM. 

COORDeNADOR DA ÁReA DA SAÚDe e PROFeSSOR 
DO CeNTRO uNiVeRSiTÁRiO iNTeRNACiONAL uNiNTeR.

FeRNANDA M. CeRCAL eDuARDO
FiSiOTeRAPeuTA, MeSTRe eM TeCNOLOGiA eM SAÚDe e COORDeNADORA DO CuRSO De 

FiSiOTeRAPiA DO CeNTRO uNiVeRSiTÁRiO iNTeRNACiONAL uNiNTeR

THAYSe ZeRGeR G. DiAS
FiSiOTeRAPeuTA, eSPeCiALiSTA eM TeRAPiA iNTeNSiVA e TuTORA DO CuRSO De FiSiOTeRA-

PiA DO CeNTRO uNiVeRSiTÁRiO iNTeRNACiONAL uNiNTeR

iSABeL RODRiGueS
MeSTRe eM COMuNiCAçÃO e CuLTuRA MiDiÁTiCA e PROFeSSORA DAS 

FACuLDADeS De ReLAçõeS PÚBLiCAS e JORNALiSMO DA FAAP e DA 
uNiVeRSiDADe CATóLiCA De SANTOS

DIVULGAÇÃO
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Lava Jato anda em baixa

Eu fico cá a pensar... Um dia 
desses, um amigo chegou e disse 
que estava com o seu caranguinho 
novinho, todo sujinho e que pre-
cisava dar aquela lavada... Aí, um 
companheiro disse que era amigo 
de um dono de um lava-jato e que 
iria levar o caranguinho lá para ficar 
limpinho... O dono do caranguinho 
então pegou a chave... Saltou o 
muro... Deu a volta e mandou pe-
gar o caranguinho e isso já faz uma 
semana... Ele simplesmente desapa-
receu... Escafedeu... O dono do lava-
jato ficou sem entender e disse que 
o movimento caiu demais... O povo 
sempre deve alguma coisinha, e aí, 
tem medo de uma dessas, o lava-jato 
possa ser em Curitiba...

Administração e a lata
de doce de leite

Um dia desses, um grande ana-
lista político e um dos grandes co-
quinhos pensante estava proseando 
e disse que a administração de uma 
cidade é comparada com uma lata 
grande de doce de leite... Que na 
verdade, o doce fica só em 20% da 
lata e o restante é bosta mesmo... E 
isso diante dos problemas encontra-
dos, as dificuldades de alguns para 
governar uma cidade... Nisso, todos 
os presentes concordaram e um 
chegou e disse: que essa lata de leite 
em nossa cidade foi aberta ao con-
trário e todos estão esperando que o 
doce de leite possa chegar... Pois até 
o momento foi só bosta... Credo que 
coisa feia... Mas isso não palavrão, é? 
Só é fedido... Nojo...

Burro é explorado e sofre 
acidente

Pois então, minha gente mais 
que biita... eu não estou falando 
de nenhuma autoridade e nem de 
alguns políticos... eu estou falando 
de burro mesmo... um bichinho 
quadrúpedes, que puxa carroça... 
Tadinho! Ele vinha carregando um 
grande peso e em frente ao Hospi-
tal Universitário... ele não aguentou 
e arriou... caiu no chão sofrendo... 
Claro que, os motoristas estavam 
mais preocupados em que o trânsito 
fluísse... Mas é preciso, que cuidem 
melhor dos nossos animais, ainda 
mais um cavalinho que dá sustento 
ao dono... A maioria é magrinho e 
mal cuidado... fico triste, e quem é o 
burro? O animal não tem escolha... 
mas o homem tem!

Hoje temos a
política do ódio

Sinceramente minha gente, eu 
estou cada dia mais triste e decep-
cionado com o rumo que a nossa 
política está tomando... as pessoas 
não estão mais preocupados com o 
bem estar coletivo... estão preocu-
pado, com o vil metal e a vantagem 
que cada um pode levar... Os troca 
letras estão bandeando pelo lado 
que lhes oferecem mais e estão se 
tornando os verdadeiros pistoleiros 
da letras. Atacam duramente quan-
do recebem alguma vantagem e os 
nossos políticos brigam, não mais 
pelo povo e sim pelo que pode levar 
vantagem então prevalece a política 
do toma lá dá cá... da traição... da 
mentira e do vil metal... O povo pre-
cisa reagir, pena que não faz nada, 
né?

Textinho ou historinha
cretininhas xonadinhas

Pois muito que bem moçadinha 
do bem... nesse momento estou dei-
xando de lado todas as coisas impor-
tantes e sérias... e vou me dedicar 
exclusivamente ao nosso besteirol 
de cada dia... afinal de contas tenho 
que oxigenar o nosso glorioso Co-
quinho com uma tremenda dose de 
bom humor e rir é melhor do que 
ouvir a justiça de Santa Catarina... 
eca! Um dia, um fazendeiro forte 
disse que amava tanto a sua sogra, 
que iria fazer uma bela estátua, de 
tamanho natural, dela, na porta da 
sua principal fazenda... e os amigos 
disseram que iam cobrar... um ano 
depois, todos voltaram a se encon-
trar e um deles perguntou pela es-
tátua e logo o fazendeiro sapecou: 
- Eu ia fazer a estátua e tudo estava 
preparado, mas minha sogra empi-
nou a carroça e não quis engolir o 
cimento e por isso não foi possível 

fazer... arré!

Formiga afrodisíaca é?

Eu sei que no estresse em que vi-
vemos... a coisa não funciona bem e 
nem satisfatoriamente como devia... 
e ai, o pessoal tem apelado para o 
ovinho de codorna... o viagrinha 
do sertão, que é o pequi e o viagra 
azulzinho mesmo... agora surgiu um 
esperto e disse que tinha encontrado 
uma formiga, era só comer a bichi-
nha (no caso a formiguinha, viu mal 
acabado?) e então ficava doidão... 
Milhares de pessoas compraram... 
agora descobriram que tudo não pas-
sava de uma tremenda farsa... o pior 
de tudo, é que as formigas eram ven-
didas a peso de ouro... Mas também, 
que povo mais besta seu menino... 
compre o que já dá certo, não é mes-
mo? É ruim.

Palavras que emocionam

Snif... snif... snif... cof... snif... 
buaaa me desculpem por estar tão 
emotivo... mas, é que eu fico feliz e 
com vontade de chorar quando eu 
ouço um discurso biito... um dia 
desses, estava eu assistindo a reunião 
da Câmara e eis que de repente um 
nobre edil começou o seu discursos 
dizendo: - Quero cumprimentar o 
público presente, que se faz presen-
te nesse momento. Uai, como é isso 
mesmo? Se o povo estava presente é 
porque estava lá, não é mesmo? O 
meu amiguinho malinha, que atende 
pelo nominho de Cotoquinho, anda 
meio que doidão e fica vomitando 
verdinho quando ele ouve algo que 
é redundante ou confuso.

Ué, existem três tipos de 
vereadores?

Pois muito bem minha gente... 
um dia desses, um nobre Edil estava 
proseando e disse que hoje existem 
três tipos de Edis... o Viriador... que 
vive nas virilhas do Educador Tiran-
do Rei; se ele der um peido assume 
o fedor e ainda pede desculpas... o 
Variador... que vive variando e viran-
do de lado de acordo com o vento... 
um dia apoia o povo em outro não 
apoia... e por último o Virialiador... 
que vive da sobra do que ganha e 
do chefe do Executivo... Pois o cer-
to mesmo, o que o povo quer, é um 
vereador firme... que respeita a von-
tade popular e que pode confiar de 
fato... Essas eleições, o povo vai dar 
uma verdadeira lição, mostrar que 
sabe o que quer.

O Sapinho é mesmo pastel e 
nunca chegará à coxinha

Pois então, minha gente mais 
que biita... quando você vai a um 
porto, os estivadores tem uma lin-
guagem própria, de palavrões e é 
normal... os técnicos do esporte bre-
tão, também... os flanelinhas falam 
palavrões... Mas, se espera de nos-
sas autoridades que eles usem uma 
linguagem sadia e não chula, como 
o Sapinho Embusteiro, Manguaceiro, 
Barbudo e sua turma, que usam lin-
guagem de moleque... sem a mínima 
classe, mostra que se eles estivessem 
estudado ou berço, seriam diferen-
te... Ah, eu já disse que o Sapinho 
nasceu pastel e jamais chegará a 
coxinha? Pois coxinha para ele, é 
gente que estudou; tem classe e 
merrequinha...  isso sua turma não 
tem...

Montei no Porco

Pois muito bem moçadinha do 
bem... nesse momento estou sain-
do de fininho e vou capar o gato... 
picar a mula... deitar o cabelo e cair 
mesmo no capinado... e não vá fa-
zer nenhum tipo de traquinagem, 
que não estarei por perto para te acu-
dir de jeito maneira... pois eu tenho 
mesmo que ir embora e não estarei 
por perto para te acudir...  vou voltar 
somente amanhã se Deus quiser... e 
até lá, por favor lembre - “O Senhor 
livrará ao necessitado que clamar, 
como também ao aflito e ao que não 
tem quem o ajude.” Bíblia Sagrada... 
para pensar mesmo

Fuso de hoje – “O assunto vaci-
na da codid-19”... Não, minha gente, 
ninguém aguenta mais assistir... Mas 
a TV Plim Plim, a pior de todas, pa-
rece boletim da cidade dos pés jun-
tos... Que nojo! O Jornal Nacional, 
quem tem estômago para assistir? 
Xô, coisa ruim... Fora!

Xonado do dia – A assessoria 
política do gabinete Marcos Nem... 
É de primeiro mundo! Quem chega, 
não sai sem resposta; sem contar 
que todos são educados e solícitos... 
Sucesso, nobres guerreiros... Fui! 

Rodrigo Pacheco é eleito 
presidente do Senado com apoio 
de Jair Bolsonaro

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Arlen Santiago aponta vitória de Pacheco 
como esperança para o Norte de Minas 

Solenidade com Bolsonaro abre tráfego em 
ponte no São Francisco

A Câmara dos Deputados lan-
çou um aplicativo para o cidadão 
acompanhar as transmissões da 
Rádio Câmara e da TV Câmara. 
Também será possível encontrar 
as últimas notícias da Agência 
Câmara. O “Câmara ao Vivo” 

pode ser baixado gratuitamente.  
Os veículos de comunicação 

da Câmara exibem sessões de 
discussão e votação de matérias 
em plenário e nas comissões, 
além de programas de entrevis-
tas e debates. Sua grade conta 

ainda com documentários e pro-
gramas de música. 

“Esse aplicativo foi pensa-
do para que a eleição da Mesa 
Diretora da Câmara seja acom-
panhada em todo o Brasil por 
qualquer cidadão e pela própria 

imprensa em um único toque, 
sem nenhum tipo de burocracia 
tecnológica no meio do cami-
nho”, disse a secretária de Co-
municação da Câmara, deputa-
da Joice Hasselmann (PSL-SP). 
(Agência Brasil)

Última

Câmara lança aplicativo para acompanhar rádio e TV 
ao vivo

O presidente Jair Bolsonaro 
participou da cerimônia de libe-
ração do tráfego na ponte sobre 
o Rio São Francisco, na BR-101, 
entre Alagoas e Sergipe. O evento 
aconteceu em Propriá (SE) com a 
presença de ministros e outras au-

toridades.  
A estrutura, que liga a cidade 

sergipana à alagoana Porto Real 
do Colégio, foi liberada com a 
conclusão das obras de duplicação 
em concreto e o encabeçamento 
da ponte, iniciadas em 2019. Com 

investimento de R$ 126 milhões, a 
ponte tem 860 metros de extensão 
e 24 metros de largura.

“Com as obras executadas será 
possível transferir o movimento de 
carros da estrutura antiga – que 
também recebeu serviços de re-

vitalização e funcionará como via 
marginal – para a nova ponte, de 
pista dupla. Ela é o único meio de 
transposição rodoviária pelo rio 
para motoristas que transitam pela 
BR-101”, informou o Ministério da 
Infraestrutura. (Agência Brasil)

A vitória de Rodrigo Pacheco 
na presidência do Senado pode 
acelerar o desenvolvimento do 
Norte de Minas. Essa é a aposta 
do deputado estadual Arlen San-
tiago, que parabeniza o senador 
pela conquista e se vê animado 

para trabalhar junto ao novo 
presidente. 

Com a posse da nova Mesa Di-
retora do Senado, o parlamentar 
já se prepara para cobrar apoio 
às demandas de grande impor-
tância para a região em que atua. 

Na noite dessa segunda-feira 
(1º), o senador Rodrigo Pacheco 
(DEM-MG) foi eleito em primeiro 
turno presidente do Senado e do 
Congresso Nacional, pelos próxi-
mos dois anos. Rodrigo Pacheco 
recebeu 57 votos e superou os 
21 recebidos por Simone Tebet 
(MDB-MS), única outra candida-
ta a permanecer na disputa até o 
fim. A candidatura contou com o 
apoio do presidente Jair Bolsona-
ro e de 10 partidos.

Major Olímpio (PSL-SP), Jorge 
Kajuru (Cidadania-GO) e Lasier 
Martins (Pode-RS) também come-
çaram o dia de ontem (1º) como 
candidatos ao posto, mas anun-
ciaram a retirada da candidatura 
ao discursar em plenário, na par-
te da tarde. Os três manifestaram 
apoio e voto para Simone Tebet.

Dos 81 parlamentares que 
compõem o Senado, 78 votaram 
e, pouco antes das 19h, a vitória 
de Pacheco foi anunciada. Se au-
sentaram da votação o senador 
Chico Rodrigues (DEM-RR), que 
está licenciado do mandato; e os 
senadores Jacques Wagner (PT-BA) 
e Jarbas Vasconcellos (MDB-PE), 
que alegaram ausência por motivos 
médicos.

Logo após a confirmação da 

vitória de Pacheco, o presidente 
Jair Bolsonaro e o ministro da Se-
cretaria de Governo, Luiz Eduardo 
Ramos, o parabenizaram em posta-
gens divulgadas em rede social.

“Em cédula de papel, o Senado 
Federal elegeu o Senador Rodrigo 

Pacheco (57 votos de 81 possíveis) 
para presidir a Casa no biênio 
2021/22”, publicou Bolsonaro.

Já Luiz Eduardo Ramos es-
creveu: “Parabenizo a vitória do 
Pres Rodrigo Pacheco no Senado 
Federal! Ao lado do Presidente 

Bolsonaro, acompanhei o desen-
rolar de um processo legítimo e 
democrático na tarde de hoje. É 
com base nesses princípios que 
seguiremos articulando em bus-
ca do desenvolvimento do nosso 
País!”.

Assuntos como a ponte do Rio 
São Francisco, a pavimentação 
da estrada que liga as cidades de 
Urucuia e Pintópolis, Anel Rodo-
viário Norte de Montes Claros, 
duplicação da BR-251, pavimen-
tação da BR-135, no trecho que 
liga os municípios de Itacarambi 
e Manga, passando por São João 
das Missões, barragem de Jequi-
taí e melhorias nos hospitais são 
algumas pautas que o deputado 
pretende discutir. “São muitos 
anos lutando por essas obras, a 
população está esperando. Ago-
ra temos a oportunidade de dar 
encaminhamento aos projetos”, 
afirma. 

O deputado ainda completa, 
“tivemos várias conquistas nes-
ses últimos anos para melhorar 
Minas Gerais, especialmente a re-
gião norte, que carece de atenção 
tanto da esfera estadual quanto 
da federal. Com o resultado das 
eleições do Senado, estou con-
fiante de que vamos firmar uma 
parceria que renderá bons frutos 
para o nosso estado”.

Essa não é a primeira vez que 
o deputado Arlen Santiago tra-
balha com a Bancada Mineira do 
Senado. Em março de 2019, ele 
realizou um encontro com os se-
nadores Antônio Anastasia, Car-
los Viana e Rodrigo Pacheco, em 
uma tarde histórica para o Norte 
de Minas. Sediado na Ordem dos 
Advogados do Brasil (OAB), em 
Montes Claros, o evento contou 
com cerca de mil lideranças de 

todo o estado, dentre elas depu-
tados federais, secretários de es-
tado, prefeitos e vereadores.

O deputado ressaltou a im-
portância da união dos poderes 
estadual e federal na busca por 
soluções para os problemas en-
frentados pelo povo mineiro. À 
época, ele afirmou que: “eu tem 
certeza de que, na nossa união, 
nós vamos ter alguns partos des-
sas gravidezes que não acabam 
nunca, dessas novelas mexicanas 
que não têm final feliz”. 

O senador Rodrigo Pache-
co sinalizou que a reunião foi 
um passo essencial para que a 
unidade da bancada mineira en-
tendesse quais são as demandas 
relacionadas à educação, saúde, 
infraestrutura, entre outros pon-
tos. Os senadores Carlos Viana e 
Antônio Anastasia também apon-
taram que ouvir os prefeitos foi 
indispensável para criar soluções 
pros problemas apresentados.

POSSE | O deputado Arlen 
Santiago tomou posse como 3º 
secretário da mesa diretora na 
Assembleia Legislativa, por mais 
dois anos. “Agradeço os meus co-
legas pela confiança e unanimi-
dade dos votos. Ao povo minei-
ro, reafirmo o meu compromisso 
na luta pela melhoria da qualida-
de de vida, pela ampliação dos 
debates públicos na ALMG, ba-
talhando sempre pela liberdade 
e democracia. Mineiros, contem 
sempre com o meu trabalho!”, 
relata Santiago. 
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Marcelo Freitas avalia como negativa 
a liberação de presos na pandemia

Tadeu Martins é empossado 1º 
secretário da Assembleia de Minas

ALMG instala 3ª Sessão Legislativa e 
retoma trabalhos

O índice de crimes cometidos 
por presos, que foram liberados 
devido a pandemia do Covid-19, 
cresceu 33,65%, segundo levan-
tamento estatístico realizado 
pelo Ministério Público de Minas 
Gerais, por meio do Grupo de 
Atuação Especial de Combate ao 
Crime Organizado (Gaeco) e do 
Centro de Apoio Operacional das 
Promotorias de Justiça Criminais 
(Caocrim). Para o deputado Fede-
ral Delegado Marcelo Freitas esses 
dados mostram um impacto nega-
tivo para a sociedade que já sofre 
com os graves efeitos econômicos, 
sociais e até mesmo psicológicos, 
em função das medidas adotadas 
pelo poder público visando redu-
zir a contaminação pela Covid-19.

“Não podemos admitir que 
presos seja liberados sob o fun-
damento de não se contaminarem 
na prisão e voltarem a delinquir, 
vitimando as pessoas de bem, 
que já se encontram gravemente 
prejudicadas pela doença. Ainda 
que tenham um caráter humani-
tário em favor daqueles que se 
encontravam presos, essas soltu-
ras possibilitaram a reincidência 
criminal, surgindo mais de 11.000 

novas ocorrências policiais com 
os liberados, 200 das quais refe-
rentes a homicídios. Jamais se-
remos tolerantes com o crime”, 
afirma Marcelo Freitas.

Entre 16 de março e 31 dezem-
bro de 2020, com fundamento 
na Portaria Conjunta nº 19/2020, 
firmada pelo Tribunal de Justiça 
de Minas Gerais e pelo Poder Exe-
cutivo Estadual, foram liberados 
12.385 presos. A portaria, ainda 
vigente, recomenda a todos os 
juízos criminais e de execuções 
penais de Minas Gerais a aplica-
ção de medida de prisão domici-
liar aos presos em regime aberto 
e semiaberto e, ainda, a avaliação 
da medida alternativa à prisão a 
todos os detentos que se enqua-
drarem no grupo de risco defini-
do pelo Ministério da Saúde.

O parlamentar destaca que no 
mesmo período, foram identifica-
das 11.082 ocorrências policiais 
envolvendo os presos liberados; 
4.167 presos foram responsáveis 
pela totalidade dos registros, o 
que indica que 33,65 % dos pre-
sos liberados se envolveram em 
novos crimes. Desses, 55,54% 
se envolveram em mais de uma 

ocorrência. Conforme o levanta-
mento, os novos crimes ocorre-
ram em 450 municípios distintos, 
o que indica que 52,94 % dos mu-
nicípios mineiros foram afetados 
pela soltura dos presos.

“Ocorreram 687 registros em 
contexto de violência domésti-
ca, sendo 236 ameaças, 162 vias 
de fato/ agressões, 148 lesões 
corporais, 39 descumprimentos 
de medida protetiva de urgên-
cia, três estupros de vulneráveis, 
dois homicídios, um estupro, en-
tre outros. Segundo análise dos 
dados especificamente sobre os 
homicídios em geral, houve um 
total de 200 registros, sendo 123 
homicídios consumados e 77 ho-
micídios tentados. Entre os deli-
tos consumados, os presos libera-
dos foram vítimas em 76 registros 
e autores em 47 registros. Entre 
os homicídios tentados os presos 
liberados foram autores em 47 
dos registros e vítimas em 30 dos 
registros”, informa Freitas.

Ainda segundo o levantamen-
to do MPMG, quanto aos presos 
que não foram liberados, consta-
tou-se que 4.335 testaram positi-
vo para Covid-19 e, desses, nove 

O índice de crimes cometidos 
por presos, que foram liberados 
devido a pandemia do Covid-19, 
cresceu 33,65%, segundo levanta-
mento estatístico realizado pelo 
Ministério Público de Minas Gerais, 
por meio do Grupo de Atuação 
Especial de Combate ao Crime Or-
ganizado (Gaeco) e do Centro de 
Apoio Operacional das Promoto-
rias de Justiça Criminais (Caocrim). 
Para o deputado Federal Delegado 
Marcelo Freitas esses dados mos-
tram um impacto negativo para 
a sociedade que já sofre com os 
graves efeitos econômicos, sociais 
e até mesmo psicológicos, em fun-
ção das medidas adotadas pelo 
poder público visando reduzir a 
contaminação pela Covid-19.

“Não podemos admitir que 

presos seja liberados sob o funda-
mento de não se contaminarem 
na prisão e voltarem a delinquir, 
vitimando as pessoas de bem, que 
já se encontram gravemente preju-
dicadas pela doença. Ainda que te-
nham um caráter humanitário em 
favor daqueles que se encontravam 
presos, essas solturas possibilita-
ram a reincidência criminal, surgin-
do mais de 11.000 novas ocorrên-
cias policiais com os liberados, 200 
das quais referentes a homicídios. 
Jamais seremos tolerantes com o 
crime”, afirma Marcelo Freitas.

Entre 16 de março e 31 dezem-
bro de 2020, com fundamento 
na Portaria Conjunta nº 19/2020, 
firmada pelo Tribunal de Justiça 
de Minas Gerais e pelo Poder Exe-
cutivo Estadual, foram liberados 

12.385 presos. A portaria, ainda vi-
gente, recomenda a todos os juízos 
criminais e de execuções penais de 
Minas Gerais a aplicação de medida 
de prisão domiciliar aos presos em 
regime aberto e semiaberto e, ain-
da, a avaliação da medida alternati-
va à prisão a todos os detentos que 
se enquadrarem no grupo de risco 
definido pelo Ministério da Saúde.

O parlamentar destaca que no 
mesmo período, foram identifica-
das 11.082 ocorrências policiais 
envolvendo os presos liberados; 
4.167 presos foram responsáveis 
pela totalidade dos registros, o 
que indica que 33,65 % dos pre-
sos liberados se envolveram em 
novos crimes. Desses, 55,54% se 
envolveram em mais de uma ocor-
rência. Conforme o levantamento, 

os novos crimes ocorreram em 450 
municípios distintos, o que indica 
que 52,94 % dos municípios minei-
ros foram afetados pela soltura dos 
presos.

“Ocorreram 687 registros em 
contexto de violência doméstica, 
sendo 236 ameaças, 162 vias de 
fato/ agressões, 148 lesões cor-
porais, 39 descumprimentos de 
medida protetiva de urgência, três 
estupros de vulneráveis, dois homi-
cídios, um estupro, entre outros. 
Segundo análise dos dados especi-
ficamente sobre os homicídios em 
geral, houve um total de 200 regis-
tros, sendo 123 homicídios consu-
mados e 77 homicídios tentados. 
Entre os delitos consumados, os 
presos liberados foram vítimas em 
76 registros e autores em 47 

Com um minuto de silêncio 
em homenagem às vítimas da 
Covid-19 no Estado, foi insta-
lada ontem (1º/2), em Reunião 
Solene de Plenário, a 3ª Sessão 
Legislativa da 19ª Legislatu-
ra (2019-2023) da Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG).

A solenidade foi conduzida 
pelo deputado Braulio Braz 
(PTB), o parlamentar mais ido-
so da Casa, tendo sido recebida 
na reunião mensagem do go-
vernador Romeu Zema (Novo), 

a ser publicada no Diário do 
Legislativo, na qual o chefe do 
Executivo encaminha ao Legis-
lativo informações sobre a situ-
ação do Estado, em cumprimen-
to ao que determina o artigo 90 
da Constituição do Estado. A 
instalação da 3ª Sessão Legisla-
tiva marcou o início das ativida-
des neste primeiro dia de retor-
no dos trabalhos do Legislativo 
após o recesso parlamentar. 

Na parte da tarde, a Mesa 
da ALMG eleita para dirigir os 
trabalhos da ALMG até o fim da 

legislatura, em janeiro de 2023, 
tomará posse em Reunião Espe-
cial marcada para as 14 horas, 
no Espaço Democrático José 
Aparecido de Oliveira, onde 
o deputado Agostinho Patrus 
(PV ) será reconduzido à presi-
dência do Legislativo Mineiro.

Além do presidente, serão 
ainda reconduzidos à Mesa, 
conforme eleição realizada em 
dezembro passado, os depu-
tados Antonio Carlos Arantes 
(PSDB), como 1º-vice-presiden-
te; Alencar da Silveira Jr. (PDT), 

como 3º-vice; Tadeu Martins 
Leite (MDB), como 1º-secretá-
rio; Carlos Henrique (Republi-
canos), como 2º-secretário; e 
Arlen Santiago (PTB), como 3º-
secretário.

Já a 2ª vice-presidência pas-
sa a ser ocupada pelo deputado 
Doutor Jean Freire, que substi-
tui Cristiano da Silveira, ambos 
do PT.

Também nesta segunda (1°), 
houve a posse do deputado Ber-
nardo Mucida. Em cerimônia às 
17 horas, no Salão Nobre, ele 

assumirá cadeira deixada pela 
deputada Marília Campos (PT), 
eleita prefeita de Contagem. 

Funcionamento da Casa - 
Com a instalação da Sessão Le-
gislativa, a partir desta segunda 
(1°) o funcionamento da Assem-
bleia volta a seguir o horário de 
expediente ordinário, das 7h30 
às 19 horas, de segunda a sexta-
feira.

O acesso de visitantes aos ga-
binetes parlamentares também 
volta a ser permitido, mas a par-

tir desta terça-feira (2).  Com o 
retorno das visitas, ficará man-
tido o limite de até dez pesso-
as por dia, sendo até cinco por 
turno, sendo necessária pré-
via comunicação ao Centro de 
Atendimento ao Cidadão (CAC).

Em função do acesso do 
público externo, voltam a fun-
cionar também, no Hall Admi-
nistrativo do Palácio da Incon-
fidência, os procedimentos de 
credenciamento e de segurança 
por meio dos detectores de me-
tais. (Portal ALMG)

GIRLENO ALENCAR

Carlos Viana destina R$ 2 milhões 
para o hospital Dilson Godinho

DIVULGAÇÃO 

DIVULGAÇÃO 

DIVULGAÇÃO 

O senador Carlos Viana (PSD) 
destinou R$ 2 milhões para o Hos-
pital Dilson Godinho em Montes 
Claros, por meio de emendas 
parlamentares. O Hospital Dilson 
Godinho é referência e principal 
atendimento aos pacientes que 
buscam atendimento oncológico 
em todo Norte de Minas e até sul 
da Bahia. Com os recursos pagos 
entre 2020/21, o hospital abriu 
também um pronto-socorro que 
garante mais rapidez no aten-

dimento em casos de acidentes 
graves. “Nosso mandato está fe-
liz em participar das vitórias que 
melhoram a saúde pública em 
Minas Gerais”, enfatiza o senador, 
destacando que a parceria com o 
deputado estadual, Arlen Santia-
go, tem colhido frutos positivos, 
principalmente na saúde.

A emenda indicada por Car-
los Viana foi paga de duas vezes, 
em 2020 (R$ 1 milhão) e a outra 
agora em 2021, no mesmo valor. 

No ano passado o senador esteve 
no hospital, participando da inau-
guração do Pronto Atendimento, 
quando anunciou a liberação de 
R$ 1 milhão e ainda recebeu a 
placa “Amigo da Fundação Dilson 
Godinho” das mãos da diretoria. 
O senador frisa que o hospital é 
um dos principais do Norte de 
Minas, atendendo pacientes de 
várias especialidades médicas. 
(GIOVANNI RIBEIRO – Assessoria 
de imprensa)

evoluíram para óbito, o que re-
vela que houve 0,20 % de mortes 
de pessoas reclusas no sistema 
penitenciário estadual em razão 
da doença. As estatísticas deta-

lhadas foram disponibilizadas 
pelo Gaeco e Caocrim a todos os 
promotores de Justiça do estado 
que atuam na área criminal e de 
execução penal, que poderão 

avaliar e requerer a revogação do 
benefício da prisão domiciliar, 
bem como a instauração de pro-
cedimento. (GISSELE NIZA – As-
sessora de imprensa)

O deputado, reeleito para o cargo em dezembro, tomou 
posse depois da sessão solene de reabertura dos trabalhos 

legislativos
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Montes-clarense preside sessão que 
atende educação indígena e de surdos

Base integrada atrai seis empresas na 
licitação

Divórcios em Cartórios de Notas registram 
queda em 2020 em Montes Claros

Prefeitura irá recolher sobras de material de 
construção para revitalizar praças e parques

GIRLENO ALENCAR

O Conselho Estadual de Edu-
cação (CEE/MG) publicou oficial-
mente o documento de Norma-
lização da Educação Plurilíngue 
para o Sistema de Ensino do Es-
tado de Minas Gerais. As normas 
na Resolução Nº 477/2020 foram 
elaboradas por uma comissão do 
CEE/MG, presidida pela montes-
clarense Jussara Maria de Carva-
lho Guimarães, representante da 
Universidade Estadual de Montes 
Claros (Unimontes) no órgão. 
Conselheira da Câmara de Ensino 
Superior e da Câmara de Planos 
e Legislações, ela também foi a 
relatora do Parecer Nº 381/2020 
que serviu como base para a re-

solução. O formato plurilíngue 
abrange a normatização da Edu-
cação de Surdos e da Educação 
Escolar Indígena; e a criação do 
termo “Escola com Programa In-
tensivo de Língua Adicional” (que 
substitui a antiga denominação 
“Escolas com Programas Bilín-
gues”).

Conforme a professora Jussara 
Guimarães, a normatização efe-
tiva a democratização e acesso à 
Educação Plurilíngue no Sistema 
de Ensino de Minas Gerais. “Isto 
representa um marco histórico 
na educação mineira e um avan-
ço nas legislações do CEE/MG”, 
acrescenta. “Desta forma, pro-
porciona uma mudança estrutu-
ral em alguns pilares da educação 

no Estado”, adianta a professora. 
A representante da Unimontes no 
CEE/MG enfatiza que, a partir da 
publicação da resolução, é efeti-
vada “a regularização da forma-
ção dos professores que atuam 
em instituições que ofertam a 
Educação Plurilíngue”.

A referida comissão se reuniu 
semanalmente, entre agosto e de-
zembro de 2020. Participaram das 
discussões representantes das 
Escolas Internacionais, Escolas 
Bilíngues, Escolas com Programa 
Intensivo de Língua Adicional, 
juntamente com representantes 
do Movimento Mineiro dos Sur-
dos, da Associação dos Surdos de 
Montes Claros, setor de educação 
indígena da Secretaria de Estado 

da Educação de Minas Gerais, 
representantes da Superinten-
dência Regional de Ensino (SEE/
MG) e professores de Libras da 
própria Unimontes. Além destes, 
a participação da professora Rita 
Ladeia, especialista no assunto.

“Sinto-me honrada em partici-
par da elaboração de tão impor-
tante resolução para a educação 
mineira e, ao mesmo tempo, de 
ampliar a atuação da Unimontes 
numa perspectiva nova para for-
mação de professores dos Cursos 
de Pedagogia e Letras, prepara-
dos para atuar em instituições 
que ofertam a Educação Plurilín-
gue, de acordo com os ditames da 
resolução”, afirma a professora 
Jussara Guimarães.

O Conselho Estadual de Educa-
ção (CEE/MG) publicou oficialmen-
te o documento de Normalização 
da Educação Plurilíngue para o 
Sistema de Ensino do Estado de 
Minas Gerais. As normas na Resolu-
ção Nº 477/2020 foram elaboradas 
por uma comissão do CEE/MG, 
presidida pela montes-clarense Jus-
sara Maria de Carvalho Guimarães, 
representante da Universidade 
Estadual de Montes Claros (Uni-
montes) no órgão. Conselheira da 
Câmara de Ensino Superior e da 
Câmara de Planos e Legislações, ela 
também foi a relatora do Parecer 
Nº 381/2020 que serviu como base 
para a resolução. O formato plu-
rilíngue abrange a normatização da 
Educação de Surdos e da Educação 
Escolar Indígena; e a criação do ter-
mo “Escola com Programa Intensi-
vo de Língua Adicional” (que subs-
titui a antiga denominação “Escolas 
com Programas Bilíngues”).

O longo período de convivên-
cia contínua entre casais duran-
te a pandemia e a facilitação do 
processo de divórcio em Cartó-
rios de Notas, agora também re-
alizados pela internet pela plata-
forma (https://www.-enotariado.
org.br), ainda não apresentaram 
seus reflexos para as famílias em 
Montes Claros. Levantamento do 
Colégio Notarial do Brasil - Seção 
Minas Gerais (CNB/MG), entidade 
que reúne os Cartórios de Notas 
de Minas Gerais, aponta que em 
2020 registrou queda de 17% no 
número de dissoluções matrimo-
niais em relação a 2019.

O número total de 114 divór-

cios extrajudiciais, realizados di-
retamente em Cartórios de Notas 
de Montes Claros em 2020, é 17% 
menor do que as 137 dissoluções 
matrimoniais em 2019. A variação 
de um ano para outro é 19 pon-
tos percentuais inferior à média 
histórica da cidade, que apontava 
um aumento médio de 2% nos di-
vórcios em Cartórios desde 2011, 
ano seguinte à introdução do di-
vórcio direto no Brasil (Emenda 
Constitucional nº 66/2010).

Já em Minas Gerais, o número 
total de 4.547 divórcios extrajudi-
ciais, realizados diretamente em 
Cartórios de Notas no segundo 
semestre de 2020, é 11% maior 

do que as 4.105 dissoluções ma-
trimoniais ocorridas no segundo 
semestre de 2019. A variação de 
um ano para outro é 11 pontos 
percentuais superior à média 
histórica estadual, que apontava 
uma queda média de -0,23% nos 
divórcios em Cartórios desde 
2010, ano em que foi introduzido 
o divórcio direto no Brasil (Emen-
da Constitucional nº 66/2010).

“O recorde de divórcios extra-
judiciais em 2020 pode ser con-
sequência de dois importantes 
fatores: a convivência forçada 
pelo isolamento social imposto 
pela pandemia e a facilidade em 
realizar a dissolução eletronica-

mente. O divórcio online foi uma 
grande conquista do ponto de 
vista da desburocratização e veio 
para atender a demanda cada vez 
maior da população por serviços 
online”, diz o presidente do Co-
légio Notarial do Brasil - Seção 
Minas Gerais (CNB/MG), Eduardo 
Calais.

Quando somados aos números 
do primeiro semestre do ano, o 
total de divórcios em 2020 não 
ultrapassa os realizados em 2019, 
em razão da interrupção dos ser-
viços nos Cartórios nos meses de 
março e parte de abril, além das 
medidas restritivas adotadas nos 
meses subsequentes para a manu-

tenção do distanciamento social. 
Além disso, em julho foi iniciada 
a prática de atos de forma online, 
autorizadas pelo Conselho Nacio-
nal de Justiça, por meio da plata-
forma e-Notariado.

Como fazer um divórcio online

Para realizar o divórcio em 
Cartório de Notas, o casal deve 
estar em comum acordo com 
a decisão e não ter pendências 
judiciais com filhos menores ou 
incapazes. O processo pode ser 
realizado de forma totalmente 
online, por meio da plataforma 
e-Notariado (https://www.e-nota-

riado.org.br), onde o casal, em 
posse de um certificado digital 
emitido de forma gratuita por um 
Cartório de Notas, poderá decla-
rar e expressar sua vontade em 
uma videoconferência conduzida 
pelo tabelião.

Os serviços desta plataforma 
também estão disponíveis em 
dispositivos móveis. Pelo e-Nota-
riado também é possível realizar 
testamentos, inventários, uniões 
estáveis, escrituras de compra e 
venda e muitos outros atos. Os 
valores são os mesmos praticados 
nos serviços presenciais e regula-
mentados em tabela definida por 
lei estadual.

Com o objetivo de limpar e em-
belezar a cidade, a Prefeitura de 
Montes Claros, através das secreta-
rias municipais de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Sustentável e de 
Serviços Urbanos, estará recolhen-
do sobras de material de constru-
ção nas calçadas para fazer peque-
nos reparos nas praças e parques da 
cidade, inclusive construindo pistas 
de caminhada, caso os responsáveis 
pelo entulho não atentem para as 
notificações dos fiscais.

A equipe de recolhimento, além 
de pegar os materiais das calçadas, 
poderá também, com a anuência 
dos donos dos imóveis, recolher 
sobras de material nos quintais das 
residências. “A calçada foi feita para 
o trânsito de pedestres e, embora 

seja obrigação do proprietário cui-
dar, ela faz parte da via pública e, 
portanto, não pode ser usada para 
fins próprios, inclusive do proprie-
tário. E o Código de Postura de 
Montes Claros proíbe esta prática. 
Aqueles que querem ajudar a embe-
lezar a cidade e evitar contratempos 
podem nos ligar, que recolheremos 
esse material”, informou o secretá-
rio de Serviços Urbano, Guilherme 
Guimarães.

Segundo ele, essa ação também 
terá como objetivo desobstruir as 
calçadas. “O propósito é dar mais 
segurança aos pedestres, princi-
palmente aqueles com dificuldade 
de locomoção. Além disso, esse 
material acaba atingindo as drena-
gens das ruas, causando o seu en-

tupimento, bem como assoreando 
e contaminando os corpos d’água. 
Sem falar que o responsável pelo 
material nas calçadas está sujeito a 
multas”, alertou o secretário.

Para o secretário municipal de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável, Paulo Ribeiro, as sobras 
de materiais de construção nas cal-
çadas, que causam um transtorno 
para a população, serão bem vindas 
para o meio ambiente. “Quase todo 
mundo tem alguma sobra de mate-
rial de construção em casa, seja bri-
ta, areia, tijolo, tinta e até cimento, 
que além de causar transtorno para 
o pedestre, com a obstrução das 
calçadas, causa grandes danos para 
a cidade, já que a maioria desse ma-
terial é levada pela enxurrada para 

os bueiros, provocando o entupi-
mento das galerias pluviais. Porém, 
esse material terá grande serventia 
para a Prefeitura, principalmente 
nos trabalhos rotineiros de reparos 
de praças e parques e, com certe-
za, irá gerar uma grande economia 
para o município, ainda deixando a 
cidade mais bonita”, disse Ribeiro.

Quem quiser fazer o agenda-
mento para o recolhimento do 
material, basta ligar para o número 
2211-4201, da Secretaria Municipal 
de Serviços Urbanos (Rua Carlos 
Paulino Cardoso, 401 - Vila Exposi-
ção); ou para o número 2211-3321, 
da Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente de Desenvolvimento 
Sustentável (Avenida José Correa 
Machado, 900 – Bairro Ibituruna).

ciDaDE

Conforme a professora Jussara 
Guimarães, a normatização efetiva 
a democratização e acesso à Educa-
ção Plurilíngue no Sistema de Ensi-
no de Minas Gerais. “Isto represen-
ta um marco histórico na educação 
mineira e um avanço nas legislações 
do CEE/MG”, acrescenta. “Desta 
forma, proporciona uma mudan-
ça estrutural em alguns pilares da 

educação no Estado”, adianta a 
professora. A representante da Uni-
montes no CEE/MG enfatiza que, a 
partir da publicação da resolução, é 
efetivada “a regularização da forma-
ção dos professores que atuam em 
instituições que ofertam a Educação 
Plurilíngue”.

A referida comissão se reuniu se-
manalmente, entre agosto e dezem-

bro de 2020. Participaram das dis-
cussões representantes das Escolas 
Internacionais, Escolas Bilíngues, 
Escolas com Programa Intensivo 
de Língua Adicional, juntamente 
com representantes do Movimento 
Mineiro dos Surdos, da Associa-
ção dos Surdos de Montes Claros, 
setor de educação indígena da 
Secretaria de Estado da Educação 

de Minas Gerais, representantes 
da Superintendência Regional de 
Ensino (SEE/MG) e professores 
de Libras da própria Unimontes. 
Além destes, a participação da pro-
fessora Rita Ladeia, especialista no 
assunto.

“Sinto-me honrada em partici-
par da elaboração de tão impor-
tante resolução para a educação 

mineira e, ao mesmo tempo, de 
ampliar a atuação da Unimontes 
numa perspectiva nova para for-
mação de professores dos Cursos 
de Pedagogia e Letras, preparados 
para atuar em instituições que 
ofertam a Educação Plurilíngue, de 
acordo com os ditames da resolu-
ção”, afirma a professora Jussara 
Guimarães. (GA)

DIVULGAÇÃO 

DIVULGAÇÃO 

DIVULGAÇÃO 

DIVULGAÇÃO 
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Norte de Minas imuniza mais de 
12,4 mil pessoas

Covid-19, como a segunda onda afeta os 
médicos e a assistência aos pacientes

GIRLENO ALENCAR

Até a manhã de ontem haviam 
sido vacinadas nos 86 municípios 
que compõem a macrorregião de 
saúde do Norte de Minas 12.486 
pessoas e desse total, 10.490 são 
trabalhadores da saúde;  695 
idosos residentes em asilos; 24 
deficientes físicos assistidos por 
residências inclusivas e 1.277 in-
dígenas. O acompanhamento da 
vacinação em Minas Gerais está 
sendo feito por uma ferramenta 
de monitoramento criada pela 
Secretaria de Estado da Saúde, 
denominada vacinômetro. Por 
meio dele, qualquer cidadão pode 
acompanhar quantas pessoas já 
foram imunizadas e a quantidade 
de doses de vacinas distribuídas no 
Estado: coronavirus.saude.mg.gov.
br/vacinometro.

A coordenadora de Vigilância 
em Saúde da SRS de Montes Cla-
ros, Agna Soares da Silva Menezes 
ressalta que mesmo com a che-
gada de nova remessa de vacinas 
contra a Covid-19, os municípios 
deverão continuar dando priori-
dade à vacinação de idosos que 
moram em asilos ou instituições 
de longa permanência; indígenas; 
trabalhadores da saúde que atuam 
na linha de frente da Covid-19 e 
pessoas com deficiência, maiores 
de 18 anos, que são assistidas por 
residências inclusivas. Ontem (1º) 
foi de grande movimento na rede 
de frios da Superintendência Re-
gional de Saúde de Montes Claros, 
com a entrega para 23 municípios 

da segunda remessa de vacinas 
contra a Covid-19, doença causada 
pelo novo coronavírus.

Amanhã, será concluida o re-
passe de 25.700 doses de vacinas 
para 54 secretarias municipais de 
saúde que integram a sua área de 
atuação. O transporte das vacinas 
para os municípios está sendo fei-
to com escolta da Polícia Militar 
com o objetivo de evitar extravios. 
Nesta semana está sendo repassa-
da a segunda dose da vacina Co-
ronavac, produzida pelo Instituto 
Butantan, de São Paulo, em parce-
ria com a farmacêutica chinesa Si-
novac. Essa nova entrega possibili-
tará aos municípios a conclusão da 
imunização de idosos, indígenas, 
deficientes físicos e trabalhadores 
da saúde que, a partir do dia 19 de 
janeiro, receberam a primeira dose 
do imunizante.

Nesta segunda-feira outras 
11.120 doses da Coronavac e 
12.500 doses da vacina Cos-
vishield, desenvolvida pelo labo-
ratório AstraZeneca e pela Uni-
versidade de Oxford começaram 
a serem repassadas para os muni-
cípios darem continuidade à va-
cinação de idosos residentes em 
asilos, indígenas e trabalhadores 
da saúde que atuam na linha de 
frente no atendimento de pessoas 
acometidas pela Covid-19. Com o 
novo quantitativo de vacinas entre-
gues à região pela Secretaria de Es-
tado da Saúde (SES-MG) a previsão 
é de que sejam vacinadas 17.244 
pessoas.

A superintendente regional de 

Levantamento com 3.882 pro-
fissionais de Medicina de todo o 
Brasil aponta tendências de altas 
de casos e de óbitos da pandemia 
no país para futuro, mostra uma 
linha de frente exausta, com sin-
tomas de Burnout, além das ca-

rências e omissões do sistema.
A Associação Médica Brasileira 

e a Associação Paulista de Medici-
na apresentam os resultados de 
levantamento inédito sobre os 
principais problemas enfrentados 
pelos médicos do país na linha 

de frente da Covid-19, nesta ter-
ça-feira (2), às 11h, na plataforma 
zoom.

A pesquisa traz informações 
sobre a falta de leitos, de recur-
sos humanos e de protocolos, por 
exemplo. Retrata a percepção dos 

médicos sobre a exaustão física 
e o desgaste emocional dos que 
atendem no dia a dia da pande-
mia. Indica como as fake news 
interferem e prejudicam as me-
lhores práticas, na opinião dos 
profissionais.

Ainda traz dados sobre o agra-
vamento de outras doenças, avalia 
o papel de gestores/autoridades 
e analisa como está o compro-
metimento da população com as 
principais medidas preventivas à 
Covid-19.

O levantamento trata igual-
mente de falta de leitos, de me-
dicamentos, de protocolos, do 
comprometimento frágil com as 
medidas de segurança e muito 
mais.

DIVULGAÇÃO

saúde de Montes Claros, Dhyeime 
Thauanne Pereira Marques enten-
de que a nova remessa de vacinas 
entregues aos municípios possibi-
litará a ampliação do número de 
pessoas imunizadas o que, conse-
quentemente, resultará na redu-
ção das internações nos hospitais, 
além da queda do número de 
óbitos. “À medida que a vacinação 
avançar alcançando as pessoas que 
compõem os grupos prioritários, a 
tendência é de que haja diminui-
ção gradativa das notificações de 
casos graves de Covid-19, o que 
possibilitará a diminuição das de-
mandas de atendimentos nos ser-

viços de saúde dos municípios e, 
também nos hospitais”, observa a 
superintendente.

Ontem foram contemplados 
com o recebimento de vacinas 23 
municípios que compõem as mi-
crorregiões de saúde de Taiobei-
ras, Salinas e Francisco Sá. O mu-
nicípio de Montes Claros também 
recebeu a segunda remessa de 
vacinas pelo fato de ter uma maior 
quantidade de pessoas a serem 
imunizadas. Na quarta-feira (3), 
a Superintendência Regional de 
Saúde concluirá o trabalho de en-
trega de vacinas para os demais 31 
municípios que fazem parte da sua 

área de atuação. Serão contempla-
das as microrregiões de saúde de 
Janaúba/Monte Azul, Bocaiuva e 
de Coração de Jesus.

No caso da vacina da Astra-
Zeneca/Universidade de Oxford 
a previsão é de que, entre os 54 
municípios que integram a área de 
atuação da Superintendência Re-
gional de Saúde de Montes Claros 
sejam vacinados 8.775 trabalhado-
res da saúde. Os municípios que 
terão maior quantidade de pessoas 
a serem imunizadas são: Montes 
Claros (4. 251); Janaúba (687); 
Bocaiúva (369); Salinas (312) e 
Taiobeiras (259). Em 25 municí-

pios que integram a Gerência Re-
gional de Saúde de Januária a pre-
visão é de que sejam vacinados 1 
mil 992 trabalhadores com a vaci-
na da AstraZeneca/Universidade de 
Oxford. Januária terá 341 pessoas 
imunizadas, seguido de Brasília de 
Minas (265); São Francisco (231) e 
São João da Ponte (108). Por ou-
tro lado, para sete municípios que 
pertencem à GRS de Pirapora fo-
ram repassadas vacinas para imu-
nização de 951 trabalhadores da 
saúde. As localidades com maior 
quantidade de pessoas a serem va-
cinadas são: Pirapora (442); Várzea 
da Palma (199) e Buritizeiro (169).
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Prefeito de São Romão vence 
eleição do Cisrun 

Amams comemora portaria do Ministério 
da Cidadania que autoriza uso de saldo da 
assistência social

Codanorte e Funasa escolherão comunidade 
para piloto do Brasil Rural no Norte de Minas

GIRLENO ALENCAR 

DIVULGACAO

GIRLENO ALENCAR

O prefeito Marcelo Meireles, de 
São Romão, venceu a eleição do 
Consórcio Intermunicipal da Rede 
de Urgência do Norte de Minas 
(Cisrun Macro Norte), que adminis-
tra o SAMU nos 86 municípios. Ele 
obteve 36 votos, enquanto que o 
candidato, Norberto Marcelino, de 
Claro dos Poções, obteve 23 votos. 
O presidente do Cisrun, Silvanei 
Batista, ex-prefeito de Porteirinha 
deixou de comparecer e com isso 
o vice-presidente Roney Dias, pre-
feito de Olhos d’Água conduziu os 
trabalhos. A assembleia foi marcada 
com a chegada de oficial de Justiça 
com a decisão do juiz Francisco La-

cerda, da 2ª Vara da Fazenda Publica 
de Montes Claros, que determinava 
ao presidente da Comissão Eleito-
ral que não seja levado ao processo 
de votação do dia 1º de fevereiro a 
chapa com município inapto, con-
forme ata publicada pela referida 
comissão no dia 28 de dezembro.

O curioso é que a liminar ju-
dicial foi concedida no dia 29 de 
janeiro, mas a intimação ocorreu 
apenas no dia 1º de fevereiro, após 
a sessão já ter sido iniciada e já em 
processo de votação. O candidato 
Norberto Marcelino entendeu que 
a ordem judicial foi descumprida, 
não concordando com a continui-
dade do processo de votação, mas a 
comissão eleitoral entendeu que as 

A Associação dos Municípios da 
Área Mineira da Sudene (Amams) 
comunicou na manhã de ontem 
(1º) aos prefeitos do Norte de Mi-
nas que foi publicada a Portaria 
601/2021 do Ministério da Cidada-

nia que dispõe sobre a reprograma-
ção dos recursos para enfrentamen-
to à Covid 19 no âmbito do Sistema 
Único de Assistência Social (SUAS) 
para exercício financeiro de 2021. 
Neste sentido, a portaria aponta 

que os recursos emergenciais re-
passados aos Municípios através 
da Portaria MC 369/2020 e Portaria 
378/2020 poderão ser reprograma-
dos mediante Plano de Aplicação, 
bem como deve ser analisado pelo 

O Consórcio Intermunicipal 
para o Desenvolvimento Ambien-
tal Sustentável do Norte de Minas 
(Codanorte) e a Fundação Nacional 
de Saude (Funasa) estão analisando 
qual comunidade rural do Norte de 
Minas servirá de piloto do Programa 
Saneamento Brasil Rural. Na última 
quinta-feira, o secretário-executivo 
do Codanorte, Enilson Francisco 
Santos se reuniu com Diógenes 
Braga, chefe da Divisão de Enge-
nharia da Funasa em Minas Gerais 
e com Geraldo Edmilson, da Unida-
de Regional da Funasa no Norte de 
Minas, para iniciarem os estudos. A 
proposta é que essa comunidade 
rural não precise de obras sanitá-
rias, para permitir maior agilidade 
nas ações.

O presidente do Codanorte, 
Eduardo Rabelo, prefeito de Fran-
cisco Dumont explicou a importân-
cia do Programa Saneamento Brasil 
Rural, pois existe uma defasagem 
muito grande nas comunidades 

rurais para o saneamento. Ele sa-
lienta que o Codanorte fará questão 
de estudar qual comunidade rural 
apresenta o perfil cobrado pela Fu-
nasa, no Norte de Minas, para servir 
de piloto. Por isso, a equipe técnica 
do Codanorte iniciou os levanta-
mentos. “Queremos a expansão 
do Brasil Rural para todo Norte de 
Minas. Vamos dar o primeiro passo 
nesse momento, mas buscaremos 
os recursos para atender maior 
quantidade de localidades”, explica 
o presidente Eduardo Rabelo.

Desde o dia 4 de dezembro de 
2019, que foi lançado o Programa 
Saneamento Brasil Rural, através 
da Portaria 3.174 do Ministério da 
Saude, e que estabeleceu diretrizes 
e estratégias para garantir equida-
de, integralidade, intersetorialida-
de, sustentabilidade dos serviços, 
participação e controle social de 
ações de saneamento nas áreas ru-
rais, por meio da articulação com 
diversos órgãos federais, estaduais e 

municipais, além de instituições da 
sociedade organizada. O acesso ao 
saneamento básico em áreas rurais 
busca universalização do saneamen-
to nas áreas rurais e alcança as popu-
lações do campo, da floresta e águas 
e os povos originários, segmentos 
populacionais distintos como, por 
exemplo: as comunidades remanes-
centes de quilombos, comunidades 
indígenas, extrativistas, assentamen-
tos pequenos, aglomerados rurais, 
dentre outros, cujas especificidades 
fornecem elementos para embasar a 
escolha das soluções de saneamento 
básico a serem adotadas.

O Programa Saneamento Brasil 
Rural é do Governo Federal e está 
sob a responsabilidade do Ministé-
rio da Saúde, por meio da Funasa, 
e beneficiará 39,73 milhões de ha-
bitantes, o que corresponde a 21% 
da população residente. As metas 
foram estabelecidas prevendo-se 
horizontes de curto, médio e lon-
go prazos, no período de 2019 a 

DIVULGAÇAO

duas chapas preenchiam os requisi-
tos no estatuto e determinou a con-
tinuidade da votação. No que pesa 
a discordância do candidato Nor-
berto Marcelino, que entender ter 
havido descumprimento da ordem 
judicial, solicitou a presença da Po-

lícia Militar para dirimir as dúvidas, 
essa entendeu que havia dupla in-
terpretação sobre a decisão judicial 
e, portanto, não poderia tomar ne-
nhuma atitude quanto ao ocorrido.

Depois de encerrada a eleição, 
o candidato Norberto Marcelino 

se deslocou para a Área Integrada 
de Segurança Pública, para acom-
panhar a lavratura do Boletim de 
Ocorrência, pois pretende solici-
tar a anulação da eleição, com o 
argumento de que a ordem judi-
cial descumprida. O presidente 

Marcelo Meireles eleito anunciou 
que pretende manter o que deu 
certo no Cisrun SAMU e corrigir 
as falhas apresentadas. Ele nega ir-
regularidade na chapa, pois afirma 
que foram cumpridas as normas 
legais. 

Conselho da Assistência Social. Os 
levantamentos iniciais apontam 
aproximadamente de R$ 1,2 milhão 
no Norte de Minas, que deixaram 
de ser aplicados no ano passado 
nos municípios.

O presidente da Amams, José 
Nilson Bispo de Sá, prefeito de 
Padre Carvalho, explica que os mu-
nicípios devem estar atentos às nor-
mativas, bem como seguir a lógica 
de aplicação conforme o objetivo e 
finalidade de cada recurso. Consi-
derando os impactos da pandemia 
do novo coronavírus no exercício 
de 2021 e a necessidade de dar 
continuidade às ações no âmbito 
do Sistema Único de Assistência 
Social - SUAS pelos órgãos gesto-
res da Política de Assistência So-
cial, e considerando o Acordão nº 
73/2021 - TCU/Plenário que deferiu 
a extensão constante; o Acórdão 
3225/2020 - Plenário aos recursos 
transferidos fundo a fundo pelo 
Ministério da Cidadania a estados, 

municípios e Distrito Federal para 
o enfrentamento à pandemia do 
Covid-19, tornando possível a re-
programação dos recursos extraor-
dinários para o exercício de 2021. 

Ressalta-se que os recursos 
emergenciais poderão ser repro-
gramados para o exercício finan-
ceiro de 2021, conforme plano de 
aplicação ou de reprogramação do 
recurso a ser deliberado no âmbito 
do respectivo conselho de assistên-
cia social. A Amams através do De-
partamento de Políticas Sociais tem 
orientado os gestores de assistên-
cia social através de atendimentos 
e visitas in loco sobre os passos a 
ser realizados no tocante a repro-
gramação desses saldos existentes 
na pasta da assistência social. Neste 
sentido, os gestores podem entrar 
em contato para realizar o agenda-
mento conforme a demanda e ne-
cessidade dos municípios.

Desde a semana passada que a 
Secretaria Nacional de Assistência 

Social do Ministério da Cidadania 
anunciou em live com a participa-
ção do Departamento de Políticas 
Sociais da Amams que liberaria os 
recursos extraordinários do finan-
ciamento federal do Sistema Único 
de Assistência Social, que sobraram 
do ano passado. O presidente da 
Amams, José Nilson Bispo de Sá, 
explica que o Governo Federal de-
monstra bom senso ao tomar essa 
medida, pois alivia os prefeitos, 
nessa hora que o auxílio emergen-
cial foi suspenso. Com isso, cres-
cerá a procura de famílias carentes 
pedindo ajuda nas prefeituras. 
“Parabenizo o presidente Jair Bol-
sonaro e o Ministério da Cidadania 
pela prorrogação dos recursos para 
o ano de 2021. O Norte de Minas se 
sente aliviado com essa decisão. A 
Amams repassou a todos os prefei-
tos e gestores municipais de assis-
tência social, na expectativa de sair 
de imediato essa regulamentação”, 
destaca. (GA)

2038. Assim, o Programa prevê, em 
20 anos, melhorias nas condições 
sanitárias da população rural brasi-
leira, com investimentos totais em 
medidas estruturais e estruturantes, 
totalizando de R$ 218,94 bilhões, 
distribuídos entre medidas estrutu-
rais (R$ 179,53 bilhões) e estrutu-
rantes (R$ 39,41 bilhões). São três 
os eixos das estratégias voltadas para 

o atendimento das demandas de sa-
neamento básico nas áreas rurais no 
Brasil: Gestão dos Serviços, Educa-
ção e Participação Social, e Tecnolo-
gia, entendidos como indissociáveis, 
além de necessários ao atendimento 
das demandas das populações que 
habitam as áreas rurais do país.

A Gestão dos Serviços é relacio-
nada às medidas estruturantes, por 

abranger o planejamento, a regula-
ção, a fiscalização, a prestação dos 
serviços e o controle social sobre 
essas funções, conforme estabelece 
a Lei Federal nº 11.445/2007. Pres-
supõe o atendimento da população 
com segurança e efetividade pelo 
poder público, constituindo medi-
das promotoras de saúde e salubri-
dade ambiental. (GA)
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Novo secretário de Justiça e Segurança 
Pública de Minas Gerais toma posse

Investigação de homicídio resulta em prisão e 
apreensões em Taiobeiras

Casal é preso após atropelar 
homem na BR-365

Mulher fica ferida ao cair em 
cisterna na zona rural de Taiobeiras

O novo secretário de Justiça e 
Segurança Pública de Minas Ge-
rais, Rogério Greco, tomou pos-
se no cargo nesta segunda-feira 
(1º/2), na presença do governador 
do Estado, Romeu Zema.

A solenidade aconteceu no 
Prédio Tiradentes, na Cidade Ad-
ministrativa, e contou com repre-
sentantes das forças de segurança 
mineiras – Polícia Militar, Polícia 

Civil, Corpo de Bombeiros Militar 
e Polícia Penal – e representantes 
de instituições como o Tribunal de 
Justiça de Minas Gerais, Ministério 
Público, Defensoria Pública, entre 
outras.

O novo secretário tem 57 anos 
e foi Procurador de Justiça do 
Ministério Público do Estado de 
Minas Gerais por 30 anos. É pro-
fessor e publicou diversas obras. 

É pós-doutor pela Universidade 
de Messina, na Itália, doutor pela 
Universidade de Burgos, na Espa-
nha, mestre em Ciências Penais 
pela Faculdade de Direito da Uni-
versidade Federal de Minas Gerais 
(UFMG); e formado pela National 
Defense University em combate ao 
crime organizado transnacional e 
redes ilícitas nas Américas.

Em seu discurso de posse o se-

cretário destacou a honra do novo 
desafio a ser enfrentado. “Estive 
orando na última noite pedindo 
sabedoria para esse novo momen-
to. É Deus que capacita as autori-
dades. Que ele me capacite”.

Já o governador Romeu Zema 
lembrou a importância do trabalho 
de integração para que Minas con-
tinue a bater recordes na redução 
da criminalidade violenta. “Tive-

mos ótimos resultados nos últimos 
anos, os melhores desde 2012, e 
tudo isso é fruto de um trabalho 
de equipe. Queremos chegar a ní-
veis de número de homicídios de 
países desenvolvidos e estamos 
quase lá. Esperamos que o senhor, 
como novo secretário, possa con-
tribuir com essa meta”.

Como secretário de Estado de 
Justiça e Segurança Pública de Mi-

nas Gerais, Rogério Greco é o res-
ponsável pela interlocução com a 
Polícia Militar, Polícia Civil e Corpo 
de Bombeiros Militar e pela coor-
denação da política de Segurança 
Pública do Estado. O secretário 
chefia, ainda, a gestão do sistema 
socioeducativo, do sistema prisio-
nal mineiro e da política estadual 
de prevenção à criminalidade. 
(Agência Minas)

Rogério Greco assume gestão da Sejusp em solenidade com a presença do governador Romeu Zema e de representantes das forças de segurança pública do 
Estado

A Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG) prendeu, na manhã de on-
tem (1º/2), um jovem, de 20 anos, 
suspeito de ser o mandante de um 
homicídio ocorrido no dia 24 de 
janeiro, contra um adolescente de 
17 anos, em Taiobeiras, no Norte 
do estado.

Dois adolescentes, de 16 e 17 
anos, apontados como responsá-
veis por efetuar os disparos contra 
a vítima, foram apreendidos du-
rante operação policial realizada 

na última sexta-feira (29/1). Os jo-
vens prestaram informações e con-
taram detalhes do ato infracional.

A vítima foi assassinada a tiros 
e o corpo, encontrado no matagal, 
às margens de uma estrada. A mo-
tivação do crime estaria relaciona-
da ao tráfico de drogas na região.

De acordo com o delegado 
Bruno Marocco, o adolescente 
foi morto com cinco tiros, que o 
atingiram no braço, mão, pescoço, 
tórax e costas. “Foi uma execução. 

Percebemos que ele tinha lesões 
de defesa no braço e havia rastros 
de sangue no local em um trajeto 
de cinco metros, então, acredita-
mos que ele tentou correr antes 
de ser atingido por outro tiro nas 
costas”, detalha.

Ainda segundo o delegado, 
após a apreensão dos adolescen-
tes, a Polícia Civil concentrou 
esforços para efetivar a prisão da 
pessoa responsável por encomen-
dar o crime. Para Marocco, as pri-

sões e apreensões realizadas são 
extremamente importantes para 
dar uma resposta à sociedade e à 
justiça, e ainda reafirma o compro-
misso da Polícia Civil de prestar à 
sociedade investigação policial de 
excelência, reprimindo principal-
mente os crimes graves.

O suspeito de ser o mandante 
do crime foi encaminhado ao sis-
tema prisional e os adolescentes, 
apreendidos. As investigações 
prosseguem.

Um homem, de 32 anos, mor-
reu após ser atropelado por um 
carro na BR-365, perto da Co-
munidade de Água Boa, nesse 
domingo (31). Um casal estava 
no veículo, fugiu sem prestar so-
corro e foi preso.

Segundo a Polícia Rodoviária 
Federal, o pedestre atravessava a 
rodovia quando foi atingido pelo 
carro. Ele morava em Água Boa 
e frequentava um bar às margens 

da BR-365.
O acidente foi na altura do 

KM-50 e o casal foi preso por 
uma equipe da Polícia Militar na 
chegada de Montes Claros. No 
momento da prisão, o homem 
dirigia o veículo e contou à po-
lícia que fugiu por medo de ser 
linchado por populares.

A delegada Maria Angélica 
Fernandes informou ao G1 que 
ao chegar na Delegacia, a mulher 

relatou que era ela que conduzia 
o carro no momento do aciden-
te.

Eles fizeram o teste do etilô-
metro e não foi constatado in-
gestão de álcool. Ainda de acor-
do com a delegada, a mulher foi 
atuada por homicídio culposo, 
agravado pela omissão de socor-
ro e falta de CNH.

“Ela vai ser encaminhada ao 
presídio e ficará à disposição 

da Justiça. O homem foi atuado 
por omissão de socorro porque 
empreendeu fuga do local do 
acidente. Ele foi ouvido e libera-
do e assumiu o compromisso de 
comparecer ao juizado especial”.

Até essa publicação, o G1 não 
conseguiu falar no escritório do 
advogado de defesa dos envol-
vidos. Se a defesa se manifestar 
posteriormente, essa reportagem 
poderá ser atualizada. Carro foi removido ao pátio credenciado ao Detran

Uma mulher ficou ferida ao 
cair em uma cisterna em Lagoa 
Dourada, zona rural de Taiobei-
ras, nesta segunda-feira (1º). Ela 
catava pequis quando sofreu a 
queda.

De acordo com o Samu, a 
vítima fraturou um braço e os 
tornozelos, além de ter com 
uma lesão no couro cabeludo e 
estar com suspeita de fratura no 
fêmur. A cisterna tem aproxima-

damente 30 metros de profundi-
dade.

A PM foi chamada pelo mari-
do da vítima e, em seguida, os 
militares fizeram o acionamento 
do Corpo de Bombeiros, uma 
equipe se deslocou de Salinas.

O homem relatou que a mu-
lher sempre tinha o hábito de 
catar pequis no local. A cisterna 
não tinha água e parte da tam-
pa de concreto caiu em cima da 

vítima.
“A todo momento, um poli-

cial sempre ficava conversando 
com ela para que não perdesse 
a consciência até a chegada dos 
Bombeiros e do Samu”, comple-
menta o tenente.

O sargento Waldercir Santos, 
do Corpo de Bombeiros, explica 
ocorrências deste tipo são muito 
complexas, já que o espaço para 
atuação dos militares é pequeno 

e a vítima pode apresentar feri-
mentos graves.

O sargento esclarece ain-
da que a vítima foi imobilizada 
em uma maca para evitar que 
pudesse ter o agravamento dos 
ferimentos e também para não 
haver riscos de que novas lesões 
fossem causadas.

Após o resgate, a mulher foi 
levada ao hospital de Taiobeiras 
por uma equipe do Samu. 

Militar desce para resgatar mulher que caiu em cisterna em 
Taiobeiras

PEDRO GONTIJO / IMPRENSA MG

DIVULGAÇÃO/ POLÍCIA CIVIL

DIVULGAÇÃO/ POLÍCIA CIVIL

POLÍCIA RODOVIÁRIA FEDERAL/ DIVULGAÇÃO

POLÍCIA MILITAR/ DIVULGAÇÃO 
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Amams recebe filiação de Pintópolis 
e discute asfalto e ponte

Paralisação dos 
caminhoneiros 
esvaziada no NM

GIRLENO ALENCAR

O prefeito Ley Lopes, de 
Pintópolis, se filiou na tarde de 
ontem (1º), na Associação dos 
Municípios da Área Mineira da 
Sudene, em evento organizado 
pelo diretor de Articulação José 
Geraldo, o Zé Boy, prefeito de 
Ponto Chique e com as presenças 
do secretário-executivo Ronaldo 
Dias e do assessor especial Nilson 
Júnior. Depois de tomar conheci-
mento de todas as ações realizadas 
pela Amams para dar suporte às 
ações das Prefeituras, ficou defini-
do que a entidade trabalhará junto 
ao Estado para duas obras de in-
teresse de todo Norte de Minas, 
que é a pavimentação da estrada 
Pintópolis-Urucuia e a ponte sobre 
o rio São Francisco, ligando São 
Francisco a Pintópolis.

Na reunião realizada na sede da 
Amams, o secretário-executivo Ro-
naldo Dias mostrou ao prefeito Ley 
Lopes que a entidade conta com 
vários Departamentos Técnicos 
que tem o foco de ajudar as Prefei-
turas no que eles precisarem, seja 

com consultoria e até elaboração 
de projetos. Nilson Junior mos-
trou-lhe que o presidente José 
Nilson Bispo de Sá, prefeito de 
Padre Carvalho, criou a Superin-
tendência de Desenvolvimento 
Econômico em parceria com o 
Governo de Minas, para implan-
tar o projeto “Avançar Norte de 
Minas”, com foco de incrementar 
as atividades produtivas e gerar 
mais 50 mil empregos em dois 
anos, mobilizando os 186 muni-
cípios do Norte de Minas e dos 
vales do Jequitinhonha e Mucuri.

O prefeito Ley Lopes salien-
tou que está satisfeito com a 
qualidade do serviço ofertado 
pela Amams, com esse suporte 
técnico aos municípios. No caso 
especifico da pavimentação da 
estrada Pintópolis-Urucuia e da 
ponte sobre o rio São Francisco, 
ligando São Francisco a Pintópo-
lis, o prefeito lembra que essas 
duas obras mudariam o cenário lo-
gístico do Norte de Minas, criando 
uma nova rota para o Centro-Oes-
te e Brasília e permitindo o escoa-
mento da produção regional.

A paralisação nacional dos cami-
nhoneiros programada para ontem 
(1º) não teve a adesão no Norte de 
Minas, apesar da cidade ser o segun-
do entrocamento rodoviário nacio-
nal. O núcleo regional da Associação 
dos Motoristas Ambulantes explicou 
que foi realizada mobilização com os 
profissionais nos principais postos 
que ficam nas imediações da cidade, 
mas sem ter alcançado o apoio ne-

cessário. Aliado a isso, a Polícia Ro-
doviária Federal passou a monitorar 
dois pontos de rodovias na região, 
com o objetivo de impedir que ocor-
resse qualquer bloqueio de rodovias.

O Ministério da Infraestrutura e 
a Polícia Rodoviária Federal (PRF) 
divulgaram comunicado onde infor-
mam que a maior parte das rodovias 
federais, concedidas ou sob gestão 
do Departamento Nacional de In-

fraestrutura de Transportes (DNIT), 
encontrava-se com fluxo livre de ve-
ículos. Um pouco mais cedo, houve 
um bloqueio parcial na BR-304/RN, 
na altura de Mossoró, mas a pasta in-
formou que a situação foi totalmente 
controlada. A PRF esteve no local 
para retirar pneus que bloqueavam 
a via. Em nota, a ministério disse que 
a ação se desenvolveu de forma pa-
cífica.

DIVULGAÇAO

DIVULGAÇAO

Com o encerramento do ano le-
tivo de 2020, uma das ferramentas 
adotadas no Regime de Estudo não 
Presencial, o aplicativo Conexão 
Escola, passará por uma reformu-
lação. O app atual foi descontinu-
ado no domingo (31/1) e, a partir 
do ano letivo de 2021, uma nova 
versão, integrada ao Google Clas-
sroom, será utilizada por alunos e 
professores da rede pública estadu-
al para trabalhar os conteúdos.

Todo o material atualmente na 
plataforma, como as teleaulas do 
Se Liga na Educação e os Planos de 
Estudos Tutorados (PETs), continu-
ará disponível para acesso gratuito 
no site estudeemcasa.educacao.mg.

gov.br. A nova versão do Conexão 
Escola será implementada pela Se-
cretaria de Estado de Educação de 
Minas Gerais (SEE/MG) atendendo 
a pedidos e sugestões de professo-
res e alunos.

FORMAÇÃO

A Escola de Formação e Desen-
volvimento Profissional de Educa-
dores da SEE/MG está com inscri-
ções abertas para os servidores da 
rede pública estadual de ensino de 
Minas Gerais interessados em parti-
cipar do curso “Google for Educa-
tion: recursos e possibilidades”.

O curso é oferecido na modali-
dade de Educação a Distância (EaD) 

e tem o objetivo de apresentar e 
demonstrar, de forma prática, as 
potencialidades dos recursos dis-
poníveis na plataforma Google for 
Education, a partir do uso do e-mail 
institucional “@educacao.mg.gov.
br”. A previsão é que o curso tenha 
início em fevereiro de 2021.

A formação foi elaborada por 
equipes da Escola de Formação e do 
Núcleo de Tecnologia Educacional 
das Superintendências Regionais de 
Ensino (SREs). A pré-inscrição dos 
interessados deve ser feita no site 
https://escoladeformacao.educacao.
mg.gov.br/.

HISTóRICO DO APLICATIVO

O Conexão Escola ofereceu, ao 
longo do ano letivo de 2020, em 
uma ferramenta com a navegação 
patrocinada pelo Governo de Minas 
para estudantes e professores, os 
materiais de estudo e as vídeoaulas 
do Se Liga na Educação. Além dis-
so, permitiu interação segura entre 
aluno e educador por meio de um 
chat.

Desde o dia do lançamento do 
Conexão Escola, foram realizados 
mais de 1,55 milhão de downlo-
ads do aplicativo. Mais de 800 mil 
usuários ativos, entre professores 
e alunos, utilizaram a plataforma. 
(Agência Minas)

Aplicativo Conexão Escola 
ganhará nova versão para 
uso no ano letivo de 2021
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RESUMO DE Novelas

Após assumir namoro, Fernanda 
Paes Leme deixa Noronha e é 
clicada em aeroporto de SP

Débora Nascimento curte viagem 
com Marlon Teixeira após rumor de 
romance

Fernanda Paes Leme foi clicada na área de desembarque do aeroporto de Congonhas em 
São Paulo, neste domingo (31). A atriz estava curtindo temporada em Fernando de Noro-

nha, onde assumiu namoro com o empresário Victor Sampaio

Fernanda Paes Leme se despediu de Fernando de Noronha. Neste domingo (31), a atriz foi fotografada na 
área de desembarque do aeroporto de Congonhas, em São Paulo, no momento em que chegada pela cidade. Na 
temporada pelo arquipélago pernambucano, a também apresentadora assumiu namoro com o empresário Victor 
Sampaio.

FERNANDA PAES LEME COMEMORA SUCESSO DE WEB SÉRIE COM IRMÃO
Antes da viagem de férias a Noronha, Fernanda Paes Leme estava empenhada na sua websérie “Fake Live” nas 

redes sociais ao lado do irmão, Alexandre.

“Olha, eu não esperava esse alcance, de verdade. Acha que todos os episódios juntos somariam um milhão de 
views e, de repente, quando vi bater essa marca em menos de 24 horas, foi um êxtase! A gente sabia que estava 
fazendo uma coisa bem feita, inovadora de certa forma, sabe? Só que uma coisa é a gente acredita e outra é ver 
que as pessoas estavam ali, consumindo e elogiando”, comemorou em entrevista.

“Fake Live” conta a história que narra o mundo fake e o universo verdadeiro da vida de Fernanda Paes Leme. 
“O que eu mais gosto na série é essa realidade”, declarou.

NORONHA É DESTINO QUERIDINHO DE FAMOSOS. SAIBA QUEM!
Na última semana, Caio Castro foi clicado chegando pela cidade depois de férias com Grazi Massafera. O ator, 

cotado para apresentar a próxima temporada de “A Fazenda”, também comemorou a chegada de seus 32 anos 
durante viagem.

Em pausa das gravações da série “Maldivas”, novidade da Netflix, Bruna Marquezine viajou com Enzo Celulari 
para o destino paradisíaco e queridinho dos famosos. Em flagras, os dois foram vistos em clima de romance e 
trocando beijos. Segundo informações, os dois estão namorando.

“Fake Live” conta a história que narra o mundo fake e o universo verdadeiro da vida de Fernanda Paes Leme. 
“O que eu mais gosto na série é essa realidade”, declarou.

Débora Nascimento exibe foto de viagem para Caraíva, na Bahia, com modelo Marlon 
Teixeira após rumor de relação. Em foto sozinha, ela ainda falou sobre amor

Débora Nascimento escolheu o mesmo destino que Marlon Teixeira para curtir as férias. Os artistas estão curtindo 
dias de relaxamento em Caraíva, no litoral da Bahia. Vale lembrar que os dois foram apontados como um novo casal em 
meados de janeiro. Neste domingo (31), os dois compartilharam as primeiras fotos do passeio nas redes sociais, porém 
evitaram publicar registro juntos.

DÉBORA NASCIMENTO POSTA FOTO COM LEGENDA SOBRE O AMOR. CONFIRA!
Débora Nascimento publicou uma foto na beira na praia de Caraíva, na Bahia. No registro, a atriz aparece de costas, 

sozinha e olhando para o horizonte. Junto com a publicação, a artista escreveu uma legenda comentando sobre o amor.
“O amor é a absoluta libertação, não vive na fugacidade do corpo, tampouco na engenhosidade da mente. No 

Amor a Vida se faz eterna”, destacou a artista, que está morando no mesmo condomínio que o ex-marido após 
separação polêmica

MARLON TEIXEIRA EXIBE FOTO DE PASSEIO POR CARAÍVA
Marlon Teixeira também publicou uma foto no Instagram com legenda reflexiva. “Paz e luz”, escreveu o modelo 

junto com a hastag “somente vibrações positivas”. Na imagem, o ex-affair de Bruna Marquezine mostrou a imagem 
de uma placa que dizia: “Não há WiFi na floresta, mas você encontrará uma conexão melhor”.

Fedora acusa Beto de 
traição por ele estar ao 
lado de Tancinha. Apa-
rício tenta tranquilizar 
Agilson e Lucrécia sobre 
o estado de saúde de Ca-

mila. O médico avisa à família de Camila que a vida dela 
não está mais em perigo. Fedora se incomoda com o 
sucesso da cantina de Francesca e Tancinha. Carmela 
conta a Beto que Henrique está namorando Penélope 
e arma para que o publicitário flagre o amigo com sua 
mãe. Carol confessa a Murilo que Afonso morreu e que 
ela cuida sozinha dos irmãos.

Irene ameaça Elvira, que 
não reconhece a vilã. 
Mira discute com Irene, 
e Caio ouve a conversa 
das duas. Garcia afirma 
que quem atentou contra 

Elvira foi Solange/Irene. Rubinho comenta com Sabiá 
que presenteará Carine. Jeiza avisa a Cândida que irá 
apresentá-la a Caio. Joyce acredita que Ivana voltará 
para casa. Ritinha implora para que Zeca não comente 
com Caio sobre o casamento dos dois. Zu é rude com 
Zeca ao vê-lo falando com Ritinha. Bibi é presa, e Caio 
confronta a ex-noiva. 

Dionísio passa mal e pede 
a Alberto que o leve para o 
quarto. Guiomar confirma 
para os jornalistas que Can-
dinho é filho de Dionísio. 
Adília teme que Dionísio 

faça algo contra Candinho, ao saber que Guiomar revelou 
o segredo sobre a paternidade do filho. Alberto aconselha 
o avô a reconhecer Candinho, para não prejudicar sua 
imagem pública. Alberto leva Dionísio para visitar Candi-
nho.

Mili sai correndo e 
um motoqueiro acaba 
salvando o bebê. Trata-se 
da estreia do persona-
gem João Pedro (Renê 
Thristan). Carmen avisa 

que já encontrou um casal para adotar o bebê. Beto diz 
que entende a atitude de Tobias em querer voltar ao Café 
Boutique, mas que Francis não está bem com a situação. 
Mili fica encantada pelo garoto que salvou o bebê. Ela diz 
para as amigas que ele era bem alto e lindo, mas que nem 
sabe seu nome. 
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Norte de Minas registra mais cinco 
óbitos por causa do Covid-19

Agroindústrias e frigoríficos 
registrados contribuem para segurança 
de produtos de origem animal

DIVULGAÇÃO 

GIRLENO ALENCAR

O Norte de Minas registrou 
mais quatro óbitos por Covid-19, 
nos municípios de Bocaiuva, Jo-
aquim Felício, Montes Claros, 
Ninheiras e São João do Paraíso, 
assim como 318 novos casos con-
firmados. 

Em Montes Claros de acordo 
com o setor de Epidemiologia, a 
morte registrada nesta segunda-
feira (1º) foi de uma mulher, de 
81 anos, com comorbidades. Com 
o óbito, o municípios chegou a 
254 mortes por complicações da 
Covid-19. 

As 677 mortes foram em 77 
municípios do Norte de Minas, 
em Aguas Vermelhas (1) Bocaiuva 
(13), Botumirim (1), Brasilia de 
Minas (5) Buenópolis (6), Buri-
tizeiro (13), Capitão Eneas (6), 
Catuti (2) Chapada Gaúcha (1), 
Claro dos Poções (3), Conego Ma-
rinho (1), Coração de Jesus (2), 

Cristália (1), Curral de Dentro 
(2), Divisa Alegre (4), Engenhei-
ro Navarro (1), Espinosa (16), 
Francisco Dumont (3), Francisco 
Sá (10), Fruta de Leite (2), Game-
leiras (3), Glaucilândia (2), Gua-
raciama (1), Grão Mogol (3), Ibiaí 
(1), Icaraí de Minas (1), Indaiabira 
(1), Itacambira (2) Itacarambi (6), 
Jaiba (14), Janaúba (36), Januária 
(16), Japonvar (1), Jequitaí (4), 
Joaquim Felício (2), Josenópolis 
(3), Juvenília (3), Lassance (1), 
Lontra (5), Luislândia (1).

Tem ainda em Mamonas (1), 
Manga (6), Matias Cardoso (4), 
Mato Verde (4), Mirabela (5); 
Miravânia (1) Montalvânia (13), 
Monte Azul (14), Montes Claros 
(254), Ninheira (2), Nova Portei-
rinha (2), Novorizonte (2), Padre 
Carvalho (3), Pai Pedro (1), Pe-
dras de Maria da Cruz (2), Pin-
topolis (1) Pirapora (26), Portei-
rinha (19), Riachinho (2), Riacho 
dos Machados (1), Rio Pardo de 

Minas (3), Rubelita (1), Salinas 
(24), Santa Cruz de Salinas (2), 
Santa Fé de Minas (2), Santo An-
tonio do Retiro (1), São Francisco 
(19), São João da Lagoa (1), São 
João da Ponte (13), São Joao das 
Missões (1), São Joao do Paraiso 
(9), São Romão (2), Taiobeiras 
(13), Ubaí (1), Urucuia (3), Varzea 
da Palma (16), Varzelandia (7) e 
Verdelândia (2).

NOVOS CASOS 

Ainda segundo o setor de Epi-
demiologia mais 114 novos casos 
foram confirmados nesta segun-
da-feira (1º/02), aumentando para 
16.654 o número de casos positi-
vos no município. 

São 50 homens e 64 mulheres 
com idades entre 03 a 81 anos. 
Todos sendo acompanhados pela 
Vigilância Epidemiológica.

A região totaliza 41.342 casos, 
sendo 40.665 casos confirmados 

e 677 mortes. Os Sao 204 novos 
casos foram em Berizal (2), Boni-
to de Minas (7), Botumirim (1), 
Brasilia de Minas (2), Capitão 
Eneas (3), Claro dos Poções (5), 
Coração de Jesus (1), Cristália 
(5), Divisa Alegre (10), Espinosa 
(2), Francisco Dumont (2), Fruta 
de Leite (2), Gameleiras (3), Grão 
Mogol (7), Guaraciama (1), Itaca-
rambi (1), Jaiba (4), Januária (6), 
Lassance (5), Lontra (2), Manga 
(13), Mato Verde (4), Mirabela 
(17), Olhos D’Água (1), Pai Pedro 
(1), Patis (2), Pintopolis (1), Pira-
pora (12), Porteirinha (15), São 
João da Ponte (5), São João das 
Missões (2), São João do Paraíso 
(44), São Romao (1), Serranopolis 
de Minas (2), Ubaí (1), Varzea da 
Palma (6), Varzelandia (2) e Ver-
delândia (3).

Agora são 40.665 casos em 
Águas Vermelhas (133), Berizal 
(42), Bocaiuva (753), Bonito de 
Minas (14), Botumirim (70), Bra-

silia de Minas (455), Buenópolis 
(138), Buritizeiro (500), Campo 
Azul (52), Capitão Eneas (214), 
Catuti (59), Chapada Gaúcha 
(118), Claro dos Poções (157), 
Conego Marinho (62), Coração 
de Jesus (244), Cristália (93), 
Curral de Dentro (228), Divisa 
Alegre (167), Engenheiro Navar-
ro (35), Espinosa (546), Francisco 
Dumont (33), Francisco Sá (420), 
Fruta de Leite (40), Gameleiras 
(195), Glaucilândia (35), Grão Mo-
gol (167), Guaraciama (19), Ibiaí 
(47), Ibiracatu (67), Icaraí de Minas 
(126), Indaiabira (106), Itacambira 
(20), Jaiba (726), Janaúba (2.390), 
Januária (591), Japonvar (105), Je-
quitaí (88), Joaquim Felício (71), 
Josenópolis (339), Juramento (40), 
Juvenília (160), Lagoa dos Patos 
(25), Lassance (92), Lontra (87) e 
Luislândia (77).

Tem ainda Mamonas (39), Man-
ga (433), Matias Cardoso (93), 
Mato Verde (274), Mirabela (201), 

Miravânia (10), Montalvânia (386), 
Monte Azul (692), Montes Claros 
(16.654), Montezuma (96), Ninhei-
ra (130), Nova Porteirinha (107), 
Novorizonte (47), Olhos D’Água 
(26), Padre Carvalho (115), Pai Pe-
dro (45), Patis (95), Pedras de Maria 
da Cruz (138), Pintopolis (26), Pi-
rapora (2241), Ponto Chique (62), 
Porteirinha (867), Riachinho (175), 
Riacho dos Machados (113), Rio 
Pardo de Minas (357), Rubelita 
(47), Salinas (1.227), Santa Cruz 
de Salinas (20), Santa Fé de Mi-
nas (210), Santo Antonio do Reti-
ro (84), São Francisco (585), São 
João da Lagoa (40), São João da 
Ponte (287), São João das Missões 
(125), São João do Pacui (7), São 
João do Paraiso (749). São Romao 
(97), Serranopolis de Minas (58), 
Taiobeiras (1.009), Ubaí (113), 
Urucuia (85), Vargem Grande do 
Rio Pardo (62), Varzea da Palma 
(1141), Varzelandia (269) e Verde-
lândia (108).

Estabelecimentos que indus-
trializam, processam e manipu-
lam produtos de origem animal 
para comercialização em todo o 
estado necessitam do registro no 
Instituto Mineiro de Agropecuária 
(IMA), órgão vinculado à Secre-
taria de Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento (Seapa). A medida 
reduz riscos de contaminação pe-
los consumidores das chamadas 
doenças transmitidas por alimen-
tos (DTA), mantendo a segurança 
dos produtos e a saúde da popu-
lação.

Com o objetivo de simplificar 
o processo, a indústria tem a op-
ção de solicitar o registro de for-
ma on-line por meio do Sistema 
Eletrônico de Informação (SEI!). 
Consulte neste link o manual di-
recionado para o setor produtivo. 
A ação foi desenvolvida em parce-
ria com a Secretaria de Planeja-

mento e Gestão (Seplag).
“De forma desburocratizada, o 

responsável pelo estabelecimento 
pode tramitar documentos e agi-
lizar o processo de registro, cuja 
concessão acontece após vistorias 
e inspeção higiênico-sanitária, 
análises técnicas dos documentos 
e dos projetos, além de coletas de 
amostras”, explica a diretora téc-
nica do IMA, Cristiane Santos. 

Após o registro no órgão, os 
estabelecimentos ainda podem 
solicitar a adesão ao Sistema Bra-
sileiro de Inspeção de Produtos 
de Origem Animal (Sisbi-POA). 
Caso aprovado, permitirá a co-
mercialização dos produtos em 
todo o Brasil.

Para os produtos artesanais, a 
concessão do Selo Arte pelo IMA 
permite o comércio interestadual, 
desde que tenham sido submeti-
dos à inspeção sanitária.

PROTOCOLOS SANITÁRIOS

Mesmo durante a pandemia, 
os esforços conjuntos entre o IMA 
e a Seapa mantiveram a inspeção 
permanente em frigoríficos e a fis-
calização das agroindústrias. O tra-
balho dos fiscais do IMA contribui 
para evitar o desabastecimento à 
população, diminuindo os riscos 
do contágio de doenças e de intoxi-
cações alimentares com a oferta de 
produtos seguros.

Seguindo protocolos sanitários 
estabelecidos pelo Plano de Mitiga-
ção de Risco da Covid-19, a plena 
adoção das recomendações e nor-
mativas, por meio de ações proteti-
vas e de biossegurança nos frigorífi-
cos e agroindústrias, intensificou o 
trabalho de inspeção.

“Durante a inspeção, todo o 
fluxo de produção é analisado e 
acompanhado e, se constatadas ir-

regularidades, são solicitadas ade-
quações, como adoção de boas 
práticas de produção, análises 
físico-químicas e microbiológicas, 
podendo chegar a eventuais apre-
ensões de lotes de produtos ou, 
em casos mais graves ou denún-
cias, interdição de estabelecimen-
tos”, alerta Santos.

Os fiscais agropecuários pre-
enchem planilhas de verificação, 
identificando não-conformidades 
para as devidas correções pelos 
responsáveis do estabelecimento.

REGULARIZAÇÃO

O Safra Agroindústria, sistema 
desenvolvido pela Empresa de As-
sistência Técnica e Extensão Rural 
do Estado de Minas Gerais (Ema-
ter–MG), auxilia o IMA no desen-
volvimento de políticas públicas 
para o setor.

Levantamento recente da em-
presa de assistência técnica e ex-
tensão rural em 742 municípios 
mineiros aponta que o estado 
possui 36,6 mil agroindústrias, 
sendo que 33,9 mil são familiares. 
Cerca de 17,5 mil processam pro-
dutos de origem animal.

“Após as orientações realizadas 
pela Emater-MG, os estabeleci-
mentos processadores de carnes, 
pescado, leite, ovos, mel e seus 
derivados precisam seguir pro-
cedimentos junto ao IMA para se 
regularizarem”, lembra Santos. 
Consulte aqui os procedimentos.

SAÚDE ÚNICA

Proteção e biossegurança na 
agropecuária e agroindústria fa-
zem parte do conceito de “saúde 
única” que ganhou força a partir 
da pandemia de Covid-19. Seja 

na fiscalização, na inspeção ou 
na certificação, as atividades são 
orientadas pela sustentabilidade 
que estimula cada vez mais a in-
tegração entre pessoas, animais, e 
meio ambiente.

Atentos à sanidade dos reba-
nhos e à inspeção sanitária nos 
estabelecimentos, os veterinários 
contribuem para que produtos 
de origem animal cheguem com 
segurança e qualidade à mesa do 
consumidor mineiro.

“O avanço das evidências 
científico-tecnológicas aumenta 
a consciência, o conhecimento 
e a compreensão da interdepen-
dência da saúde humana, animal 
e ambiental. Entre os benefícios 
da saúde única está a melhoria da 
saúde animal e humana por meio 
da colaboração entre todas as ci-
ências da Saúde”, destaca Cristia-
ne Santos. (Agência Minas)

DIVULGAÇÃO/ IMA 
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FReNTe A FReNTe
ESTIAGEM- A falta da chuva e o sol escaldante estão preocupando os 

homens do campo, que estão vendo suas plantações morrerem. Pelo me-
nos há previsões de que a chuva chegue à próxima quinta-feira. Tomara que 
molhasse todo este seco sertão. A estiagem no Norte de Minas aumenta de 
ano para ano, e o que continuamos vendo são as ETERNAS PROMESSAS 
DOS POLÍTICOS, principalmente no setor de construções de barragens. 
Aliás, como tem deputados QUERENDO APARECER. Reparem...

CORONAVÍRUS- Estamos vendo que as vacinas que estão chegando em 
todo Brasil, não estão dando para vacinar a população. Ainda bem que a 
Johnson & Johnson divulgou na sexta-feira, os resultados dos testes da fase 
3 de sua vacina contra o coronavírus. Os resultados indicam que a vacina da 
companhia tem uma eficácia de 66% com apenas uma dose diferentemente 
da maioria dos outros fabricantes, cujas vacinas exigem duas.

 
MAIS JUDICIÁRIO- No Judiciário, há a expectativa de que, neste mês 

ou em março, Gilmar Mendes coloque em julgamento na Segunda Turma 
do STF a suspeição de Sérgio Moro nos processos contra Lula na Lava Jato. 
Atenções também voltadas para Ricardo Lewandowski, relator de ações que 
cobram maior empenho do Ministério da Saúde na pandemia e também da 
investigação sobre Eduardo Pazuello. A banda laxante do STF tem um prato 
cheio pela frente. Mas são eles mesmo que mandam no Brasil e soltam os 
BANDIDOS que roubam o dinheiro público.

VACINAS PARA TODOS- Em meio ao turbilhão político em Brasília, o 
que importa continuará sendo a cobrança para que o poder público ga-
ranta, o quanto antes, vacinas necessárias para enfrentarmos a pandemia. 
Alguns estados devem iniciar nesta semana uma nova etapa da campanha 
de vacinação, imunizando idosos acima de 80 anos. Também deve chegar 
nesta semana o carregamento de insumos chineses para que o país avance 
com a produção de vacinas. Sem vacinação em massa, a variante de Manaus 
do novo coronavírus vai se espalhando e tornando a situação ainda mais 
complicada, sobretudo em estados do Norte. 

ESTOU IMPRESSIONADO com a nova geração de jovens empreen-
dedores que vem surgindo e fazendo sucesso na cidade. Muitos seguem 
os exemplos de seus pais e estão sobressaindo por conta própria e cor-
rendo atrás. É bom ver estes jovens vitoriosos que estarão comandando 
vários setores nos próximos anos. Inclusive no final do ano, poderei 
promover a entrega do belo troféu VITóRIA aos DESTAQUES JOVENS 
DO NORTE DE MINAS.  

E COMO estamos vendo o coronavírus aumentar de maneira assusta-
dora e a morosidade da vacinação, e olhem lá que não poderão promo-
ver nenhum grande evento ainda este ano. Tomara que eu esteja errado, 
pois todos querem curtir as minhas festas, que infelizmente estão para-
das desde o ano passado.

ENTIDADES LIGADAS aos caminhoneiros mantiveram paralisação 
a partir desta segunda-feira, por tempo “indeterminado”. O principal 
questionamento é sobre o tamanho da paralisação, e duas das maiores 
entidades disseram que não irão aderir. 

O MINISTRO da Infraestrutura, Tarcísio Gomes de Freitas, disse 
acreditar que a greve será um “movimento fraco”. Neste domingo, áudio 

de uma conversa entre o ministro e caminhoneiros circulou no WhatsA-
pp, no qual Freitas afirma não ter possibilidade de atender aos pedidos 
da categoria.

COMO A CHINA sempre está na moda, é bom lembrar que de acor-
do com o calendário lunar, um novo ciclo se inicia, que é o ano do boi. 
Começa no dia 12 de fevereiro de 2021 (dia de ano novo no calendário 
lunar) e vai até 30 de janeiro de 2022. Será o ano do metal. Pessoas 
nascidas no ano do boi anteriores 1937, 1949, 1961, 1973, 1985, 1997, 
2009 estarão vibrando com mais força as características do boi. Você 
acredita? Nem eu!

APÓS A JUSTIÇA proibir e voltar atrás na última sexta-feira, São 
Paulo, que tem o maior número de alunos do Brasil, retomou as au-
las presenciais nesta segunda-feira. Por ora, estão autorizadas escolas 
particulares e municipais, enquanto a rede pública estadual volta em 
8 de fevereiro. Além de SP, outros 12 estados deverão retomar as aulas 
presenciais em fevereiro.

OUTRA BOA NOTÍCIA é que já foram embarcados no aeroporto de 
Pequim, na China, os 5,4 mil litros do IFA (Insumo Farmacêutico Ativo) 
para o Instituto Butantan. O insumo é suficiente para fabricar mais de 
8,6 milhões de doses da Coronavac e a previsão do governo de São Pau-
lo é que chegue ao Brasil amanhã, quarta feira.

QUEM ESTÁ ANIVERSARIANDO hoje além de Patrícia Piana Turano 
e Carlos Paulino Dupin é Telma Pompeu e Cynthia Bernardino. Sintam-
se abraçados e cumprimentados por este jornalista.

NADIA VERSIANE MOTA, expandindo beleza e charme na entrada 
do salão do Portal Eventos, em recepção do meu aniversário. (Foto 
Virgínio Santos) 

UM JANTAR ESPECIAL- Meus queridos amigos de longa data NÉO 
E PATRÍCIA DEMICHELLI me ofereceram um finíssimo jantar, em 
sua residência. O prato especial foi "Pato ao molho de laranja" 
num Buffet diferenciado comandado pela excelente chef Isabel. 
Noite agradável em família, com o bom vinho e este jornalista 
como sempre, preferindo mesmo sucos. Papo agradável com o 
inteligente e antenado anfitrião Néo e seu filho Raone, sobre os 
problemas políticos do Brasil. Veja nesta foto, fazendo um brinde 
com o querido casal Néo e Patrícia.

BRINDAMOS ao talento da chef Isabel, que por sinal, é muito 
simpática e deu show no buffet.

UM GRUPO FORMADO por Thais, Luciana, Túlio e Sandra. 

UMA DAS FOTOS que mais gosto do meu acervo é esta da minha 
inesquecível amiga Zezé Colares Moreira, num momento de muita 
alegria com o querido amigo Juninho Oliveira, numa das viagens 
do BANZE, em 1989, em Londres.

UM CLOSE, no vitorioso casal Wertman e Fernanda Vilela. Ele 
é o proprietário do importante Hospital dos Olhos, que é uma 
referência na região com equipe de grandes profissionais.  

FELICIDADE TOTAL na família de Fátima Turano, pois além 
dos lindos netos Liza, João Guilherme e Luca, nasceu ontem, o 
principezinho Gustavo, filho de Guilherme e Patrícia Piana Turano. 
Ela ganhou com antecedência seu presente de aniversário que 
é hoje com o nascimento do seu segundo filho. Também na foto, 
Leandro e Letícia, faltando o vovô paterno Hamilton Trindade, e o 
vovô do coração Eliziario Resende.

TAMBÉM estiveram curtindo Arraial D' Ajuda, os amigos Sérgio e 
Erni Dias Mourão, Tito e Roberta Garcia Moraes.

CHEGUEI NA TARDE DE DOMINGO e  ontem reiniciei na Academia 
"360 Studio Fitness" meus exercícios sobre o comando do excelente 
personal trainer Marcus Ferreira. 

FIZ QUESTÃO de fotografar os anfitriões Néo e Patrícia, com o filho 
Raone com a esposa Thais e o filho Lucas, formando assim uma 
bela família.

DEVIDO A PANDEMIA, que está trazendo pânico a toda população, 
tenho ficado mais tempo sossegado no meu "cantinho" em Arraial 
D' Ajuda, onde me sinto mais seguro, fazendo longas caminhadas 
pelas praias, nadando muito, pois é o que gosto de fazer, fico em 
casa fazendo pesquisas para meus comentários aqui para esta 
coluna e dificilmente saio à noite, ah não ser para um encontro 
com pouca gente. Arraial está tranquilo e com muitas famílias 
circulando com os filhos. Estou agora em um vai e vem entre Moc e 
este paraíso baiano, onde pretendo ficar mais tempo. Veja nestas 
fotos, o belo santuário de Nossa Senhora D' Ajuda, construído em 
1545 pelos jesuítas e tem ÁGUA DA SANTA, ou seja uma fonte atrás 
da igreja onde muitos fieis tem conseguido milagres. As missas são 
diárias e sempre às 18h ou 19 horas, e é realmente emocionante, 
tendo como pregadores padres mais antigos e toda cerimônia nos 
faz lembrar as de antigamente.


